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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE
Dep. Carlos Lula

VICE-PRESIDENTE
Dep. Neto Evangelista

REUNIÕES:
Segundas-feiras | 16:30

SECRETÁRIA
Dulcimar / Célia

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:

Dep. Glalbert Cutrim
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ariston

REUNIÕES:
Segundas-feiras | 16:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE
Dep. Leandro Bello

VICE-PRESIDENTE
Dep. Hemetério Weba

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

Dep. Hemetério Weba
VICE-PRESIDENTE

Dep. Juscelino Marreca

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Elizabeth Ribeiro

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE

Dep. Claudio Cunha
VICE-PRESIDENTE

Dep. Davi Brandão

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim
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PRESIDENTE

Dep. Juscelino Marreca
VICE-PRESIDENTE

Dep. Rafael Leitoa

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE

Dep. Ariston
VICE-PRESIDENTE
Dep. Janaína Ramos

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Ricardo Arruda
VICE-PRESIDENTE
Dep. Leandro Bello

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto
VICE-PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE

Dep. Rildo Amaral
VICE-PRESIDENTE
Dep. Solange Almeida

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE

Dep. Júlio Mendonça
VICE-PRESIDENTE

Dep. Rafael Leitoa

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

Dep. Francisco Nagib
VICE-PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho

REUNIÕES:
Quintas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Wellington do Curso

Titulares
Deputado Neto Evangelista
Deputado Glalbert Cutrim
Deputado Carlos Lula
Deputado Florêncio Neto
Deputado Davi Brandão
Deputada Abigail
Deputado Fernando Braide

Titulares
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Glalbert Cutrim
Deputado Rafael Leitoa
Deputado Ariston
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ricardo Rios
Deputado Eric Costa

Titulares
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Othelino Neto
Deputado Hemetério Weba
Deputada Ana do Gás
Deputado Carlos Lula
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Juscelino Marreca
Deputado Aluízio Santos
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Francisco Nagib 
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior Cascaria

Titulares
Deputado Juscelino Marreca
Deputada Edna Silva
Deputado Claudio Cunha
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Deputado Aluízio Santos
Deputado Júnior Cascaria

Titulares
Deputado Neto Evangelista
Deputado Juscelino Marreca
Deputado Ariston
Deputado Júnior França
Deputado Davi Brandão
Deputado Rafael Leitoa
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína Ramos
Deputada Daniella
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Hemetério Weba
Deputado Ariston
Deputada Mical Damasceno

Titulares                             Deputado Rildo Amaral
Deputada Edna Silva                        Deputada Ana do Gás
Deputada Janaína Ramos                Deputada Abigail
Deputado Ricardo Rios                     Deputado Wellington do Curso

Suplentes                           Deputado Júnior França
Deputado Juscelino Marreca            Deputado Júlio Mendonça
Deputado Neto Evangelista              Deputado Cláudio Cunha
Deputado Othelino Neto                   Deputado Fernando Braide
                                                            

Titulares
Deputado Ricardo Arruda
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Deputado Ricardo Rios
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Titulares
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Deputada Daniella
Deputada Mical Damasceno

Titulares
Deputada Janaína Ramos
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Dr. Yglésio
Deputada Solange Almeida
Deputado Rildo Amaral
Deputada Abigail 
Deputado Wellington do Curso

Titulares
Deputada Janaína Ramos
Deputado Juscelino Marreca
Deputada Solange Almeida
Deputado Rafael Leitoa
Deputado Júlio Mendonça
Deputada Ana do Gás
Deputado Júnior Cascaria

Titulares
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júlio Mendonça
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Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Rafael Leitoa
Deputada Daniella
Deputado Ricardo Rios
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Wellington do Curso

Suplentes
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Janaína Ramos
Deputado Davi Brandão
Deputado Florêncio Neto
Deputada Solange Almeida
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Leandro Bello

Suplentes
Deputado Neto Evangelista
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Aluízio Santos
Deputado Eric Costa

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Solange Almeida
Deputada Abigail
Deputado Davi Brandão
Deputado Júnior França
Deputado Eric Costa

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Florêncio Neto
Deputado Rafael Leitoa
Deputada Solange Almeida
Deputado Rildo Amaral
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Edna Silva
Deputado Glalbert Cutrim
Deputado Florêncio Neto
Deputada Abigail
Deputado Carlos Lula
Deputado Francisco Nagib
Deputada Mical Damasceno

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Neto Evangelista
Deputado Carlos Lula
Deputada Solange Almeida
Deputado Florêncio Neto
Deputado Davi Brandão
Deputado Wellington do Curso

Suplentes
Deputado Juscelino Marreca
Deputada Janaína Ramos 
Deputada Ana do Gás
Deputado Aluízio Santos
Deputada Abigail
Deputado Hemetério Weba
Deputado Wellington do Curso

Suplentes
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Edna Silva
Deputado Ariston
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Eric Costa

Suplentes
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Neto Evangelista
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Deputada Mical Damasceno

Suplentes
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Deputada Abigail
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Deputado Ricardo Rios
Deputado Fernando Braide
Deputado Neto Evangelista

Suplentes
Deputada Edna Silva
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Deputado Ariston
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Deputado Eric Costa

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE
Dep. Abigail

REUNIÕES:

SECRETÁRIA



DIÁRIO DA ASSEMBLEIA                                                                     SEXTA-FEIRA, 31 DE MARÇO DE 2023 3
Sessão Ordinária da Primeira Sessão Legislativa da Vigésima 

Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em trinta de março de dois mil e vinte três.

Presidente em exercício, Deputado Rodrigo Lago
Primeiro Secretário, em exercício, Deputado Fernando Braide
Segundo Secretário, Senhor Deputado Roberto Costa.

Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores (as) 
Deputados (as): Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, 
Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, 
Davi Brandão, Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, Eric 
Costa, Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio Neto, Francisco Nagib, 
Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, Hemetério Weba, Janaína Ramos, 
Júlio Mendonça, Júnior Cascaria, Júnior Franca, Juscelino Marreca, 
Leandro Bello, Mical Damasceno, Neto Evangelista, Pará Figueiredo, 
Rafael Leitoa, Roberto Costa, Rodrigo Lago, Solange Almeida e 
Wellington do Curso. Ausentes os (as) Senhores (as) Deputados (as): 
Antônio Pereira, Daniella, Iracema Vale (com justificativa), Osmar 
Filho, Ricardo Arruda, Ricardo Rios, Rildo Amaral e Zé Inácio.

I – ABERTURA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

RODRIGO LAGO - Em nome do povo e invocando a proteção de 
Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, o Senhor Segundo 
Secretário para fazer a leitura do Texto Bíblico e a Ata da Sessão 
anterior.

O SENHOR SEGUNDO SECRETÁRIO DEPUTADO 
ROBERTO COSTA (Lê Texto Bíblico e Ata) - Ata lida, Senhor 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Ata lida e considerada aprovada. Com a palavra, o 
Senhor Primeiro Secretário para fazer a leitura do Expediente.

O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO 
DEPUTADO FERNANDO BRAIDE (Lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.

PROJETO DE LEI Nº 165 / 2023.

Dispõe sobre a mudança de 
denominação da Escola Estadual Centro 
de Ensino Desembargador Emésio Araújo 
localizada no Município de Belágua – 
MA, para Centro de Ensino Professora 
Claudicéa Granjeiro Oliveira e dá outras 
providências.

Art. 1º A escola estadual Centro de Ensino Desembargador 
Emésio Araújo localizada à Rua Eider Araujo, s/n, Centro, no Município 
de Belagua – MA, passa a denominar-se Centro de Ensino Professora 
Claudicéa Granjeiro Oliveira.

Art. 2º Esta Lei entre em vigor na data de sua publicação.
Art. 3º Revogam-se as disposições em contrário.

Sala das Sessões, 29 de março de 2023. - IRACEMA VALE - 
Deputada Estadual - PSB

JUSTIFICATIVA

O presente projeto tem por objetivo homenagear a Professora 
Claudicéa Granjeiro Oliveira, nascida no dia 27 de maio de 1963 e 
que teve relevantes serviços educacionais prestados aos munícipes 
belaguenses.

A professor Claudicéa, que é natural de Monção – MA, chegou a 
cidade de Belágua no ano de 1997 e iniciou trabalhando com a formação 
do programa de Educação Municipal de Belágua, PROEDUMBE entre 

os anos de 1997 a 2000.
Entre os anos de 2005 a 2008 foi Secretária de Educação do 

Município de Belágua – MA e entre os anos de 2008 a 2021 foi gestora 
do Centro de Ensino Emésio Araújo.

No ano de 2021, vítima de complicações decorrentes do 
coronavírus, acabou falecendo, deixando um grande legado na educação 
belaguense.

Pelos mais de 24 anos de serviços prestados ao Município de 
Belágua na seara educacional e por ter sido gestora do Centro de Ensino 
Emésio Araújo, solicita-se a mudança de denominação, homenagem 
nada mais do que justa à Professora Claudicéa Granjeiro Oliveira, que 
prestou serviços de suma relevância à educação de Belágua – MA.

Consoante o exposto, submetemos à apreciação desta Casa o 
presente Projeto de Lei, contando, desde já, com indispensável apoio 
dos nobres pares.

Sala das Sessões, 29 de março de 2023. - IRACEMA VALE - 
Deputada Estadual - PSB

REQUERIMENTO Nº 114 /2023

Senhora Presidente,
 
Nos termos do que dispõe o parágrafo único do artigo 132 do 

Regimento Interno da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
solicito o desarquivamento do Projeto de Resolução Legislativa nº 
073/2022, de minha autoria.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 29 de 
março de 2023. - Neto Evangelista - Deputado Estadual 

REQUERIMENTO Nº 115 /2023

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro se digne Vossa Excelência de 
que, após ouvir o Plenário desta Casa, seja realizada Sessão Solene, 
para “Entrega de Título de Cidadão Maranhense à Senhora doutora 
Maria Luiza Ribeiro Martins Cutrim, aprovada conforme Resolução 
Legislativa nº 674/2012.

 
Plenário Deputado “Nagib Haickel”, do Palácio “Manoel 

Bequimão”, 29 de Março de 2023. - Neto Evangelista - Deputado 
Estadual 

REQUERIMENTO Nº 118 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do que dispõe o Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado Maranhão e após a manifestação do Plenário, 
solicito que seja discutido e votado em Regime de Urgência, em uma 
Sessão Extraordinária a ser realizada logo após a presente sessão o 
Projeto de Lei nº 424/2022, de autoria da Defensoria Pública do Estado 
do Maranhão

  
Plenário Deputado Nagib Haickel, em 30 de março de 2023. - 

Neto Evangelista   - Deputado Estadual

INDICAÇÃO Nº 761 /2023

Senhora Presidente,

Encaminho expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador 
do Estado do Maranhão, Carlos Brandão e a Secretária de Estado 
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da Ciência, Tecnologia e Inovação – Secti, Senhora Natassia Weba, 
solicitando a implantação do programa ESTAÇÃO TECH no 
município de Caxias– MA.

O Programa Estação Tech tem a finalidade de ampliar o acesso à 
tecnologia e informação dos municípios e das comunidades. São centros 
descentralizados de capacitação em inovação tecnológica que levam até 
a população mais educação, oportunidades e desenvolvimento social. 

Atualmente o programa Estação Tech conta com uma estrutura 
composta por dez computadores desktops, uma Impressora 3D, uma 
serra tico-tico de bancada, um Kit Micro Retífica, uma fonte de bancada 
DC 15V ou mais, um Multímetro Digital e mobiliário. Além disso, a 
estação também disponibiliza internet e atualmente vem expandindo 
por vários municípios do Maranhão, motivo que se faz extremamente 
necessário à sua implantação no município de Caxias.

Sendo assim, reiteramos a necessidade de viabilizar a aquisição 
e implantação do referido programa na cidade de Caxias, pois assim 
contribuiremos de forma significativa para o progresso de nosso sistema 
estadual de educação, ciência e Tecnologia, bem como para um maior 
desenvolvimento de nossos Maranhenses.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 28 de março 
de 2023. - Claudia Coutinho - Deputada Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 762 /2023

Senhora Presidente,

Encaminho expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador 
do Estado do Maranhão, Carlos Brandão e a Secretária de Estado 
da Ciência, Tecnologia e Inovação – Secti, Senhora Natassia Weba, 
solicitando a implantação do programa ESTAÇÃO TECH no 
município de Matões – MA.

O Programa Estação Tech tem a finalidade de ampliar o acesso à 
tecnologia e informação dos municípios e das comunidades. São Centros 
descentralizados de capacitação em inovação tecnológica que levam até 
a população mais educação, oportunidades e desenvolvimento social. 

Atualmente o programa Estação Tech conta com uma estrutura 
composta por dez computadores desktops, uma Impressora 3D, uma 
serra tico-tico de bancada, um Kit Micro Retífica, uma fonte de bancada 
DC 15V ou mais, um Multímetro Digital e mobiliário. Além disso, a 
estação também disponibiliza internet e atualmente vem expandindo 
por vários municípios do Maranhão, motivo que se faz extremamente 
necessário à sua implantação no município de Matões.

Sendo assim, reiteramos a necessidade de viabilizar a aquisição 
e implantação do referido programa na cidade de Matões, pois assim 
contribuiremos de forma significativa para o progresso de nosso sistema 
estadual de educação, ciência e Tecnologia, bem como para um maior 
desenvolvimento de nossos Maranhenses.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 28 de março 
de 2023. - Claudia Coutinho - Deputada Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 763 /2023

Senhora Presidente,

Encaminho expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador 
do Estado do Maranhão, Carlos Brandão e ao Senhor Secretário de 
Estado da Saúde, Tiago Fernandes, solicitando a implantação de um 

Centro especializado em reabilitação com metodologia ABA para 
os pacientes com o Transtorno do Espectro do Autismo (TEA), no 
município de Matões – MA.

Atualmente, os centros de referência especializados no tratamento 
de crianças com autismo na rede SES atende centenas de pacientes com 
idade de zero a 12 anos. Na estrutura do Serviço funcionam: sala de 
triagem, quarto funcional, cozinha adaptada, sala de administração, sala 
multidisciplinar, sala para atendimento intensivo, grupo terapêutico 
semi-intensivo, cinco consultórios multidisciplinares, sala de atividades 
em grupo, sala de avaliação e acompanhamento familiar.

O Município tem extrema necessidade na implantação do referido 
Centro, haja vista o grande número de crianças que serão beneficiadas 
com o tratamento adequado, tornando uma parceria entre o Estado e 
Município para que toda a população de Matões e região possa utilizar 
dos serviços prestados pelo CER.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 28 de março 
de 2023. - Claudia Coutinho - Deputada Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 764 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do Art.152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
Indicação seja encaminhada, ao Exmo. Senhor Secretário de Estado 
da Saúde, Tiago José Mendes Fernandes, solicitando-lhe, em caráter 
de urgência, a ampliação do atendimento feito pelo Ambulatório de 
Neurologia do Hospital Macrorregional de Coroatá -MA.

Atualmente, segundo informações repassadas por líderes 
políticos do município, o referido Ambulatório realiza 140 atendimentos 
por mês, o que é insuficiente para a grande demanda de pacientes. 
A ampliação do atendimento em pelo menos 50% do número atual 
de pacientes, garantiria o acesso de um maior número de pessoas a 
consultas e exames neurológicos, visto que tal serviço é essencial para 
a prevenção, diagnóstico e tratamento de doenças neurológicas e atende 
tanto a população  de Coroatá quanto de outros municípios da região.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 29 de março 
de 2023 - Francisco Nagib - Deputado Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 765 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do Art.152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
Indicação seja encaminhada, ao Exmo. Senhor Secretário de Estado 
da Saúde, Tiago José Mendes Fernandes, solicitando-lhe, em caráter 
de urgência, a reativação do Ambulatório de Gastroenterologia do 
Hospital Macrorregional de Coroatá -MA.

O Ambulatório de Gastroenterologia é de suma importância, 
pois garante o acesso da população a consultas, exames e outros 
procedimentos nesta especialidade médica, o que é fundamental para 
prevenir, identificar, evitar o agravamento, garantir o diagnóstico 
precoce e o tratamento de todas as doenças benignas ou neoplásicas que 
atingem o sistema digestivo humano. 

A reativação do Ambulatório de Gastroenterologia, inclusive, 
atende o plano do Governador Carlos Brandão de ampliação da rede 
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estadual de saúde, garantindo e facilitando o acesso e atendimento à 
população maranhense.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 29 de março 
de 2023 - Francisco Nagib - Deputado Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 766 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do Art.152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
Indicação seja encaminhada, ao Exmo. Senhor Presidente da Caema, 
Marcos Aurélio Alves Freitas, solicitando-lhe, em caráter de urgência, 
a substituição da bomba ou perfuração de novo poço no bairro Ipem-
São Cristóvão, em São Luís.

A comunidade está sendo prejudicada com a constante falta 
de água potável nas torneiras para a realização de suas atividades 
domésticas diárias. Centenas de famílias passam vários dias sem água 
e solicitam a intervenção da Assembleia Legislativa para ajudá-las a 
resolver este problema.   

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 29 de março 
de 2023 - Francisco Nagib - Deputado Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 767/2023

Senhora Presidente, 

Na forma regimental Art. 152 do Regimento Interno, requeiro 
a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do 
Maranhão, Senhor Carlos Brandão, e ao Excelentíssimo Senhor 
Secretário de Estado da Segurança Pública, Senhor Maurício 
Martins, solicitando urgentes providências no sentido de que seja 
disponibilizado ao Município de Santo Antonio dos Lopes, uma viatura 
para patrulhamento policial.

A Polícia Militar tem papel de relevância, uma vez que se 
destaca, também, como força pública estadual, primando pelo zelo, 
honestidade e correção de propósitos com a finalidade de proteger o 
cidadão, sociedade e os bens públicos e privados, coibindo os ilícitos 
penais e as infrações administrativas. Pelo que torna-se indispensável a 
estruturação contínua.

Sendo assim, entendemos a importância deste pleito e esperamos 
o atendimento.  

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, Palácio Manoel Beckman, 29 de Março de 2023. - 
Ana do Gás - Deputada Estadual - PCdoB

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 768 /2023.

Senhora Presidente,

Na forma do que dispõe o Regimento Interno deste Parlamento, 

requeiro à Vossa Excelência que, após ouvido o Plenário, que 
encaminhe ao Excelentíssimo Senhor Governador do Maranhão 
o Senhor Carlos Orleans Brandão Junior, por meio do Senhor 
Ministro da Comunicação do Governo Federal José Juscelino dos 
Santos Rezende Filho, que sejam providenciadas a IMPLANTAÇÃO 
DE TORRE DE TELECOMUNICAÇÃO  operadoras de serviços 
móveis na Região dos Municípios de Apicum-Açu - MA, Cururupu 
- MA e Mirinzal – MA, em destaque pelo seu potencial turístico nas 
praias de Baleia, Urumaru, Guará, Bate-Vento e Lençóis. 

 
PLENÁRIO DEPUTADO ¨NAGIB HAICKEL¨ DO PALÁCIO 

¨MANUEL BECKMAN, EM 29 DE MARÇO DE 2023. - Cláudio 
Cunha - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 769 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do Art.152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
Indicação seja encaminhada, ao Exmo. Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, e ao Presidente da Agência de 
Mobilidade Urbana e Serviços Públicos (MOB), Adriano Sarney,  
solicitando-lhe, em caráter de urgência, a retomada do Programa 
Travessia, que está paralisado em Codó, prejudicando centenas de 
pessoas.

O Programa Travessia é ação social do Governo do Estado, 
desenvolvido pela Agência de Mobilidade Urbana e Serviços Públicos 
(MOB), e oferece serviço de transporte gratuito para pessoas com 
deficiências, crianças com micro e hidrocefalia e outras doenças 
neurológicas, idosos e pessoas hipossuficientes, facilitando o acesso 
deste público a serviços de saúde, educação, trabalho e lazer.

O Travessia está presente em 43 cidades do Maranhão nas 
modalidades Travessia Clássico, Travessia Melhor Idade e Travessia 
Saúde e é essencial para garantir às pessoas com maior nível de 
vulnerabilidade socioeconômica o transporte de suas residências até 
os locais onde receberão atendimento e outros serviços em órgãos 
públicos. 

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 29 de março 
de 2023 - Francisco Nagib - Deputado Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 770/2023

Senhora Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Sr. Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e 
Inovação (SECTI), Sr. Davi Telles, Ofício solicitando a implantação 
de uma Estação Tech no Município de Paulo Ramos - Maranhão. 

Esta indicação tem como objetivo aproximar crianças, adolescentes, 
jovens, adultos e idosos do ambiente digital, proporcionando a inclusão 
destes no âmbito do conhecimento tecnológico, fornecendo novas 
ferramentas de participação civil na “sociedade digital”, capacitação 
para o mercado e conhecimento tecnológico com atividades de formação 
acadêmica, acesso às plataformas digitais de ensino para alunos para 
aprendizagem regular, dentre outros benefícios. 
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Tal programa proporcionará trará ainda ganhos sociais indiretos, 

como o fornecimento de uma atividade extra para a diminuição da 
ociosidade entre as crianças, jovens e adultos, afastando-os do ambiente 
da marginalidade.

Ante o exposto, solicito o atendimento a esta indicação, para 
garantir mais inclusão social e tecnológica aos munícipes.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 29/03/2023. - JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual - PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 771/2023

Senhora Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Sr. Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e 
Inovação (SECTI), Sr. Davi Telles, Ofício solicitando a implantação 
de uma Estação Tech no Município de Gonçalves Dias - Maranhão. 

Esta indicação tem como objetivo aproximar crianças, adolescentes, 
jovens, adultos e idosos do ambiente digital, proporcionando a inclusão 
destes no âmbito do conhecimento tecnológico, fornecendo novas 
ferramentas de participação civil na “sociedade digital”, capacitação 
para o mercado e conhecimento tecnológico com atividades de formação 
acadêmica, acesso às plataformas digitais de ensino para alunos para 
aprendizagem regular, dentre outros benefícios. 

Tal programa proporcionará trará ainda ganhos sociais indiretos, 
como o fornecimento de uma atividade extra para a diminuição da 
ociosidade entre as crianças, jovens e adultos, afastando-os do ambiente 
da marginalidade.

Ante o exposto, solicito o atendimento a esta indicação, para 
garantir mais inclusão social e tecnológica aos munícipes.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 29/03/2023. - JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual - PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 772/2023

Senhora Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Sr. Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e 
Inovação (SECTI), Sr. Davi Telles, Ofício solicitando a implantação 
de uma Estação Tech no Município de São João do Carú - Maranhão. 

Esta indicação tem como objetivo aproximar crianças, adolescentes, 
jovens, adultos e idosos do ambiente digital, proporcionando a inclusão 
destes no âmbito do conhecimento tecnológico, fornecendo novas 
ferramentas de participação civil na “sociedade digital”, capacitação 
para o mercado e conhecimento tecnológico com atividades de formação 
acadêmica, acesso às plataformas digitais de ensino para alunos para 
aprendizagem regular, dentre outros benefícios. 

Tal programa proporcionará trará ainda ganhos sociais indiretos, 
como o fornecimento de uma atividade extra para a diminuição da 
ociosidade entre as crianças, jovens e adultos, afastando-os do ambiente 

da marginalidade.
Ante o exposto, solicito o atendimento a esta indicação, para 

garantir mais inclusão social e tecnológica aos munícipes.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 29/03/2023. - JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual - PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 773/2023

Senhora Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Sr. Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e 
Inovação (SECTI), Sr. Davi Telles, Ofício solicitando a implantação 
de uma Estação Tech no Município de Palmeirândia - Maranhão. 

Esta indicação tem como objetivo aproximar crianças, adolescentes, 
jovens, adultos e idosos do ambiente digital, proporcionando a inclusão 
destes no âmbito do conhecimento tecnológico, fornecendo novas 
ferramentas de participação civil na “sociedade digital”, capacitação 
para o mercado e conhecimento tecnológico com atividades de formação 
acadêmica, acesso às plataformas digitais de ensino para alunos para 
aprendizagem regular, dentre outros benefícios. 

Tal programa proporcionará trará ainda ganhos sociais indiretos, 
como o fornecimento de uma atividade extra para a diminuição da 
ociosidade entre as crianças, jovens e adultos, afastando-os do ambiente 
da marginalidade.

Ante o exposto, solicito o atendimento a esta indicação, para 
garantir mais inclusão social e tecnológica aos munícipes.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 29/03/2023. - JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual - PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 774/2023

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Magnífico Reitor 
da Universidade Estadual do Maranhão - UEMA, solicitando a 
implantação do curso de graduação em fisioterapia, nos polos da 
referida Universidade em todo o nosso Estado.

A presente solicitação, vem de um anseio pulsante da população 
maranhense pela oferta do curso de graduação em fisioterapia de maneira 
gratuita. Ocorre que as instituições de ensino que disponibilizam 
em sua grade curricular o referido curso são particulares, o que se 
torna um entrave a tantos jovens e adultos que pretendem seguir 
carreira profissional como fisioterapeuta, e que não possuem recursos 
financeiros.

É imperativo que seja implantada infraestrutura técnica àqueles 
que tanto sonham em ingressar em nossa Universidade Pública Estadual.

Plenário Deputado Nagib Haickel, 29 de março de 2023. - 
CARLOS LULA - DEPUTADO ESTADUAL

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.
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INDICAÇÃO Nº 775/2023

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Magnífico Reitor da 
Universidade Estadual do Maranhão - UEMA, solicitando a implantação 
do curso de graduação em terapia ocupacional, nos polos da referida 
Universidade em todo o nosso Estado.

A presente solicitação, vem de um anseio pulsante da população 
maranhense pela oferta do curso de graduação em terapia ocupacional 
de maneira gratuita. Ocorre que as instituições de ensino que 
disponibilizam em sua grade curricular o referido curso são particulares, 
o que se torna um entrave a tantos jovens e adultos que pretendem seguir 
carreira profissional como terapeuta ocupacional, e que não possuem 
recursos financeiros.

É imperativo que seja implantada infraestrutura técnica àqueles 
que tanto sonham em ingressar em nossa Universidade Pública Estadual.

Plenário Deputado Nagib Haickel, 29 de março de 2023. - 
CARLOS LULA - DEPUTADO ESTADUAL

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 776 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
Indicação seja encaminhada à Sua Excelência o Governador do Estado 
do Maranhão, Dr. Carlos Orleans Brandão Júnior, solicitando-lhe 
que determine providências, objetivando a implantação do programa 
ESTAÇÃO TECH para o município de BARREIRINHAS - MA.

A necessidade de expansão tecnológica no interior do Estado 
é uma necessidade real, e com a implantação deste programa trará 
benefícios sociais bem como a democratização do acesso e conhecimento 
tecnológico, que permitirá a inclusão digital dos moradores desta 
municipalidade, principalmente os de maior vulnerabilidade econômica, 
possibilitando a formação e aproximação digital de crianças, jovens e 
adolescentes, dando-lhes uma oportunidade de ingressar no mercado 
de trabalho. Este mecanismo também irá auxiliar os estudantes que 
prestaram o pré-vestibular, oferecendo-lhes acesso gratuito a internet, 
sendo esta uma inovação tecnologia e acadêmica para a formação de 
cidadãos. 

Ante o exposto, solicito encarecidamente que seja atendida 
esta indicação, para garantir mais inclusão social e tecnológica aos 
munícipes.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANOEL BECKMAN”, em 29 DE MARÇO 2023. - JUSCELINO 
MARRECA - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 777 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
Indicação seja encaminhada à Sua Excelência o Governador do Estado 

do Maranhão, Dr. Carlos Orleans Brandão Júnior, solicitando-lhe 
que determine providências, objetivando a implantação do programa 
ESTAÇÃO TECH para o município de TUTÓIA - MA.

A necessidade de expansão tecnológica no interior do Estado 
é uma necessidade real, e com a implantação deste programa trará 
benefícios sociais bem como a democratização do acesso e conhecimento 
tecnológico, que permitirá a inclusão digital dos moradores desta 
municipalidade, principalmente os de maior vulnerabilidade econômica, 
possibilitando a formação e aproximação digital de crianças, jovens e 
adolescentes, dando-lhes uma oportunidade de ingressar no mercado 
de trabalho. Este mecanismo também irá auxiliar os estudantes que 
prestaram o pré-vestibular, oferecendo-lhes acesso gratuito a internet, 
sendo esta uma inovação tecnologia e acadêmica para a formação de 
cidadãos. 

Ante o exposto, solicito providencias junto ao Governo Do 
Estado, no sentido de implantar de um Centro de Estação Tech para 
garantir mais inclusão social e tecnológica aos munícipes.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANOEL BECKMAN”, em 20 DE MARÇO 2023. - JUSCELINO 
MARRECA - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 778 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
Indicação seja encaminhada à Sua Excelência o Governador do Estado 
do Maranhão, Dr. Carlos Orleans Brandão Júnior, solicitando-lhe que 
determine providências junto ao Excelentíssimo Secretário de Estado 
de Segurança Pública, Senhor Maurício Martins, A DESTINAÇÃO 
EM CARÁTER DE URGÊNCIA DE UMA VIATURA DA POLICIAL 
MILITAR PARA O MUNICIPIO DE BELA VISTA DO MARANHÃO, 
por ser de suma importância para aquela municipalidade, que sofre 
diariamente com crescimento da criminalidade.

A destinação desta viatura de polícia militar, visa garantir a 
segurança da população que ali reside, em decorrência do crescimento 
latente da região, se faz imprescindível esta destinação, levando em 
consideração que deve haver congruência entre o desenvolvimento do 
referido município e a segurança pública local.

Anete o exposto, solicito providencias junto ao Governo Do 
Estado, bem como do ao Excelentíssimo Secretário de Estado de 
Segurança Pública, Senhor Maurício Martins, no sentido de seja 
atendida em caráter de urgência a destinação desta viatura para garantir 
a segurança e a dignidade da pessoa humana. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANOEL BECKMAN”, em 28 DE MARÇO 2023. - JUSCELINO 
MARRECA - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 779/2023         
                      
Senhora Presidente, 

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, solicitamos que a presente indicação seja 
encaminhada ao Governador do Estado, Sr. Carlos Orleans Brandão 
Junior e ao Sr. Secretário de Educação do estado Felipe Camarão, 
solicitando implantação de uma escola militar no município de Amarante 
do Maranhão. Propositura que ora encaminho a Vossa Excelência, tem 
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por escopo garantir o acesso da população a um serviço de ensino de 
maior qualidade dentro do seu próprio município. 

Estou convicta que sua Excelência não deixará de atender ao 
nosso pleito, sobretudo porque é relevante para a melhoria da qualidade 
de vida da população que ali precisa destes serviços. 

Assembleia Legislativa do Maranhão, plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, palácio “Manoel Bequimão”, em são Luís, 28 de 
março de 2023. - Janaina Ramos - Deputada Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 780 /2023          
                      
Senhora Presidente, 

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, solicitamos que a presente indicação seja 
encaminhada ao Governador do Estado, Sr. Carlos Orleans Brandão 
Junior e ao comandante geral do corpo de bombeiro Militar do 
Maranhão, Coronel Célio Roberto Pinto de Araújo, solicitando a criação, 
instalação de um corpo de bombeiro para o município de Amarante do 
Maranhão. Propositura que ora encaminho a Vossa Excelência, tem por 
escopo garantir o acesso da população a um serviço de maior qualidade 
dentro do seu próprio município. 

Estou convicta que sua Excelência não deixará de atender ao 
nosso pleito, sobretudo porque é relevante para a melhoria da qualidade 
de vida da população que ali precisa destes serviços. 

Assembleia Legislativa do Maranhão, plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, palácio “Manoel Bequimão”, em são Luís, 28 de 
março de 2023. - Janaina Ramos - Deputada Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 781/2023          
                      
Senhora Presidente, 

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, solicitamos que a presente indicação seja 
encaminhada ao Governador do Estado, Sr. Carlos Orleans Brandão 
Junior e a Sra. Secretária Estadual da Mulher, Abigail Cunha, solicitando 
a criação, instalação da casa da Mulher Maranhense no município de 
amarante do Maranhão, que por sua grandeza atenderá as mulheres 
dos municípios circunvizinhos. Propositura que ora encaminho a 
Vossa Excelência, tem por escopo garantir o acesso das mulheres a um 
acompanhamento e atendimento de qualidade dentro do seu próprio 
município. 

Estou convicta que sua Excelência não deixará de atender ao 
nosso pleito, sobretudo porque é relevante para a melhoria da qualidade 
de vida da população que ali precisa destes serviços. 

Assembleia Legislativa do Maranhão, plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, palácio “Manoel Bequimão”, em são Luís, 29 de 
março de 2023. - Janaina Ramos - Deputada Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 782 /2023          
                    
Senhora Presidente, 

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 

Legislativa do Maranhão, solicitamos que a presente indicação seja 
encaminhada ao Governador do Estado, Sr. Carlos Orleans Brandão 
Junior e ao Sr. Secretário de Educação do estado Felipe Camarão, 
solicitando implantação de uma escola militar no município de São 
Francisco do Brejão. Propositura que ora encaminho a Vossa Excelência, 
tem por escopo garantir o acesso da população a um serviço de ensino 
de maior qualidade dentro do seu próprio município. 

Estou convicta que sua Excelência não deixará de atender ao 
nosso pleito, sobretudo porque é relevante para a melhoria da qualidade 
de vida da população que ali precisa destes serviços. 

Assembleia Legislativa do Maranhão, plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, palácio “Manoel Bequimão”, em são Luís, 29 de 
março de 2023. - Janaina Ramos - Deputada Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 783 / 2023

Senhora Presidente, 
          
Nos termos do art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 

Legislativa do Maranhão, Requeiro a Vossa Excelência que, ouvida 
a Mesa Diretora, seja encaminhado ofício AO EXCELENTÍSSIMO 
GOVERNADOR DO ESTADO DO MARANHÃO, SENHOR 
CARLOS BRANDÃO, solicitando providências no sentido de enviar 
a esta Augusta Casa Legislativa Projeto de Lei, para discussão e 
votação pelos Senhores (as) Parlamentares, conforme Anteprojeto 
de Lei em  anexo, versando sobre a Instalação de Portal de Detectores 
de Metais nos Estabelecimentos da Rede Pública de Ensino do 
Estado do Maranhão, com o condão de “frear” a violência com armas 
de metal nas escolas, e, esse tipo de violência tem ganhado espaço nas 
telas dos telejornais e nos meios de comunicação do País a fora, com 
muita frequência.

Como lidar com essa violência? Ela assume diversas facetas. A 
preocupação das famílias, dos professores e de todos os envolvidos com 
a educação no Brasil, em especial no Maranhão, não está apenas no 
aprendizado dos alunos, um outro fator, objeto de nossa propositura, 
entra em cena: a violência nas escolas.

A violência não consiste apenas nos episódios com armas, 
agressões físicas e nos casos de abuso que vemos diariamente nos 
noticiários e, também não se confunde com as brigas ocasionais, o 
empurra-empurra na cantina, nos corredores da escola. Existem os 
casos de intolerância, intimidação, rejeição, enfim; sem contar com o 
racismo, as questões de gênero, religião, além de pequenas agressões 
que, vez por outra, acabam passando despercebidas. Por esses e vários 
outros motivos, combater a violência nas escolas vem se tornando um 
desafio, não somente para os profissionais da educação, mas também 
para todos nós, enquanto autoridades.

É evidente que não existe uma fórmula capaz de acabar com essa 
prática. Porém, a segurança deveria ser a “chave-mestra” para garantir 
um aprendizado mais tranquilo na escola. O detector de metais é um 
aliado importante para um sistema de segurança eficiente, cujo objetivo 
é evitar a entrada de visitantes, estudantes, professores, e, demais 
trabalhadores em educação, portando objetos de metais que possam 
lesionar e até matar alguém.

Portanto, peço aos nobre Governador que atente para a nossa 
iniciativa, ao tempo em que ela mereça por parte de Vossa Excelência, 
uma acolhida. 

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, Palácio “Manoel Bequimão”, em São Luís, 29 de 
março de 2023. - FABIANA VILAR - DEP. ESTADUAL – PL - 3ª 
VICE-PRESIDENTE
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ANTEPROJETO DE LEI Nº 
                     
Autoria: Dep. Fabiana Vilar

Dispõe sobre a obrigatoriedade 
de Instalação de Portal de Detectores de 
Metais, nos Estabelecimentos da Rede 
Pública de Ensino do Estado do Maranhão 
e dá outras providencias.

 
Art. 1º. Os Estabelecimentos da Rede Pública de Ensino do 

Estado do Maranhão, ficam obrigados a instalarem Portal de Detector 
de Metais, em todos os locais de acesso.

Parágrafo único – O acesso de qualquer pessoa, sem exceção, 
às Unidades da Rede Pública de Ensino, está condicionado à passagem 
pelo detector de metais e sujeito a inspeção visual de seus pertences, 
quando verificada alguma irregularidade.

Art. 2º. As eventuais despesas decorrentes à execução da presente 
Lei correrão por conta de dotação orçamentária própria, consignadas no 
orçamento anual, suplementadas se necessária.

Art. 3º. O Poder Público estabelecerá, através de Decreto, 
regulamentação própria, às medidas necessárias para o cumprimento 
do presente Ante Projeto de Lei, no prazo de 180 (cento e oitenta) dias, 
a contar da data de sua publicação, respeitadas legislações especificas.

Art. 4º. Este Projeto de Lei entra em vigor na data de sua 
publicação. 

Plenário Deputado Estadual “Nagib Haickel”, do Palácio 
“Manoel Bequimão”, em São Luís, 29 de março de 2023. - FABIANA 
VILAR - DEP. ESTADUAL – PL - 3ª VICE-PRESIDENTE

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO 
DEPUTADO FERNANDO BRAIDE - Expediente lido, Senhor 
Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Expediente lido à publicação. 

III – PEQUENO EXPEDIENTE. 
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

RODRIGO LAGO - Com a palavra, o Senhor Deputado Davi Brandão.
O SENHOR DEPUTADO DAVI BRANDÃO (sem revisão do 

orador) - Bom dia a todos! Senhor Presidente Rodrigo Lago, demais 
companheiros, deputados e deputadas, imprensa, aqui presente, galeria 
que nos assiste. Senhor Presidente, eu subo novamente a essa tribuna 
hoje, novamente, para falar das nossas grandes enchentes do estado do 
Maranhão. Hoje, especial lá da minha cidade de Bacabal, cidade que 
eu resido. Bacabal que vive um momento hoje atípico, querido Júlio. 
Nunca na história daquela cidade nós tínhamos visto um rio encher tão, 
rapidamente, como foi dessa vez. Hoje, conforme o último levantamento 
da Defesa Civil, lá da cidade de Bacabal, nós temos mais de duas mil 
pessoas que estão fora das suas casas. A Prefeitura de Bacabal, hoje, 
mantém mais de trezentas famílias em alojamentos, dando total suporte 
e atenção. O bairro Trizidela, que é um dos maiores bairros da cidade de 
Bacabal, noventa e seis a noventa e sete por cento desse bairro foi todo 
retirado das suas casas. Bacabal hoje vive um momento muito difícil. 
Isso vale lembrar. Mas, acima de tudo, nós estamos tomando algumas 
medidas junto ao prefeito Edvan Brandão e junto aos nossos deputados. 
Bacabal, que é uma cidade que a gente ama, que a gente apoia, que a 
gente tem um respeito, que eu moro na cidade de Bacabal. Quando a 
gente se depara com uma situação daquela, a gente se sente constrangido, 
pelo sofrimento da população naquele momento. É uma questão não só 
política, mas uma questão humanitária, porque quando a população está 
sofrendo, está padecendo, a política tem que ser deixada de lado. Nós 
temos que tratar a população com respeito e com carinho, que é isso 

que nós estamos fazendo lá. Eu cheguei na cidade de Bacabal, semana 
passada, e estou lá desde a primeira retirada das casas da população até 
agora a última, me prontificando, ajudando, correndo atrás, levando o 
colchão, fazendo a mudança do povo, disponibilizando o carro, tudo 
que estiver ao meu alcance vou estar fazendo por aquele povo. Porque 
é um povo que eu amo, é um povo da minha cidade, e eu estou me 
doando ao máximo para amenizar o sofrimento daquela população. 
Agradecer, acima de tudo, ao prefeito Edvan Brandão que tem sido um 
parceiro incansável daquela cidade, inclusive agora o prefeito Edvan 
Brandão entra para história daquela cidade, daquele povo por marcar 
uma geração. Porque no momento de dificuldade é que os grandes 
líderes aparecem, o prefeito Edvan Brandão apareceu nesse momento 
dificuldade. A prefeitura tira o povo da água, leva para os abrigos, dá 
o suporte, entrega a cesta básica, faz o mantimento, mas a gente ainda 
sabe que isso tudo ainda é pouco pelo sofrimento daquele povo. E o 
prefeito Edvan Brandão, agora terça-feira, criou o projeto o Projeto 
Mão Amiga, lá na cidade de Bacabal, com recurso próprio da Prefeitura 
de Bacabal, que é disponibilizar para o mês de abril e maio a quantia 
de R$ 500 para as famílias que estão desabrigadas. Essa quantia vai 
ser disponibilizada para a mulher da casa, da família, que vai amenizar 
o sofrimento daquela população. O mês de abril, que é o mês que a 
população está saindo, o mês de maio que a população está voltando. O 
prefeito Edvan Brandão com recurso próprio da Prefeitura, garante esse 
auxílio emergencial para essa população. Parabenizar o Prefeito e dizer 
que isso nunca teve na história da cidade de Bacabal e pouco teve no 
Maranhão todo. Então, Prefeito, você entra para a história. Nós, como 
deputado, estamos na nossa parcela de contribuição, entregando cesta 
básica, estamos entregando kit higiênico, estamos dando total suporte 
na cidade de Bacabal junto com o Deputado Roberto Costa, que tem 
sido um parceiro incansável naquela luta. O Deputado Roberto também 
esteve presente, olhando de perto, vendo a dificuldade daquele povo. O 
Deputado Florêncio teve a sua parcela de contribuição. Estamos todo 
mundo junto lá, lutando em prol daquela população. É o momento de 
a gente deixar a política de lado e focar no principal objetivo, que é 
a população da cidade de Bacabal. E eu parabenizo e quero dizer ao 
prefeito Edvan Brandão que me orgulho não de ser só seu filho, mas 
de ter um gestor como você na cidade de Bacabal, porque gestão se 
faz com responsabilidade e, acima de tudo, pensando na população. E 
você pensou no povo, ajudou o povo e está fazendo a maior diferença 
na vida dessa cidade. Obrigado por tudo. Agradeço também ao nosso 
Governador Carlos Brandão, que ontem esteve lá in loco, olhando 
a realidade lá do bairro Trizidela. O Governador Brandão não é um 
governador só de ficar em palácio, só de ficar aqui em São Luís, mas 
é um governador municipalista. E ele prova isso com as suas ações, 
pois teve ele mesmo próprio, lá na cidade de Bacabal, ontem, junto 
com o Deputado Roberto, junto com o Deputado Florêncio, olhando a 
realidade. Um grande líder tem que se colocar no lugar da população, 
tem que sentir a dor e a necessidade do povo. Isso o Governador tem 
feito junto conosco. Eu sei, senhores e senhoras, que esse momento é de 
grande dificuldade, mas eu tenho certeza e convicção que todas essas 
dificuldades que nós estamos passando nós vamos conseguir enfrentar e 
passar juntos. Eu quero dizer a minha cidade de Bacabal que, enquanto 
um bacabalense, um irmão meu estiver precisando de ajuda, só mais um 
minuto, Senhor Presidente, estiver precisando de ajuda, eu vou estar lá 
para estender a minha mão amiga. O sofrimento da cidade de Bacabal 
é o meu sofrimento e a alegria da cidade de Bacabal é a minha alegria. 
Vamos estar sempre juntos, trabalhando por esse povo que eu tanto amo 
e que eu tanto tenho apreço. E essa semana lá me fizeram um pedido, 
uma criança no meio daquela turbulência toda: “Senhor Deputado, me 
traga uma bola que eu quero jogar.” Esses pequenos gestos fazem toda 
a diferença na cidade de Bacabal e em todo o estado do Maranhão. São 
nessas simples ações que eu quero fazer parte, que a minha política 
faça parte. Eu estou na política é para transformar e melhorar a vida da 
população. Obrigado, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Agradeço ao Deputado Davi. Convido o Deputado 
Roberto Costa a assumir à Presidência. 
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O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ROBERTO COSTA - Deputado Rodrigo Lago por cinco minutos sem 
direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (sem revisão 
do orador) - Senhor Presidente Deputado Roberto Costa, senhoras 
deputadas, senhores deputados, membros da imprensa, galeria, 
telespectadores que nos assistem. Volto a esta tribuna, Senhor 
Presidente, para relatar o que fizemos ontem, uma comissão formada 
aqui e presidida pelo nosso Presidente da Comissão de Meio Ambiente 
Deputado Júlio Mendonça. Eu, ele, o Deputado Carlos Lula, Presidente 
da Comissão de Constituição e Justiça, por delegação da nossa 
Presidente Deputada Iracema, fomos ao Baixão dos Rochas em São 
Benedito do Rio Preto acompanhar uma inspeção judicial feita no 
conflito fundiário que tivemos recentemente lá. Acompanhamos os 
membros do Poder Judiciário, Ministério Público, Defensoria, COECV 
também presente para ouvir a comunidade e ouvir também a empresa 
que se diz proprietária daquelas terras. Soubemos que houve um 
conflito grave, gravíssimo, na verdade. A empresa supostamente através 
de uma medida liminar, resolveu cumprir essa decisão, Deputado 
Júlio Mendonça, com as próprias mãos, com armas. Inclusive, houve 
danos ao patrimônio daquelas pessoas, houve danos à produção, à 
plantação daquelas pessoas que receberam uma invasão, na madrugada 
do domingo, infelizmente, com vítimas de violência, violência no 
campo, algo que não é desejado por ninguém e essa Casa não poderia 
se furtar da responsabilidade de acompanhar, estar presente para dar 
assistência àquelas famílias que sofreram esses danos, sofreram aquela 
invasão na sua posse. Certo é que houve uma decisão judicial, mas o 
tema está sendo debatido ainda na Justiça, a execução das decisões 
judiciais, deputado Júlio, deve ser feita nos termos e nos limites da 
lei. Não é possível que se haja ainda no nosso Estado execução com 
as próprias mãos, seja mesmo de decisão judicial, a lei está para ser 
cumprida e essa Assembleia está acompanhando de forma realmente 
presente na comunidade, ouvindo todas as partes envolvidas para evitar 
que novos conflitos aconteçam naquela região, novamente, deputado 
Lula, mas também em todo Estado do Maranhão. E fica novamente 
meu apelo aqui, eu propus no início da Legislatura que nós criássemos 
uma comissão permanente na Casa para a agricultura familiar, para 
acompanhar exatamente a regularização fundiária, os conflitos agrários, 
para evitar que esses conflitos não ocorram novamente com vítimas, 
algumas até, infelizmente fatais, muitas vezes, como já aconteceu na 
história do nosso Estado do Maranhão. Então, fica esse apelo para que 
essa Casa debata, de forma responsável, este tema para que a gente 
consiga avançar e a Assembleia tenha essa representação específica 
para cuidar da agricultura familiar e não mais dividir atenções com 
outras temáticas. Então, fica o apelo deste deputado, novamente, 
para que a gente consiga, em tempo curto, aprovar essa proposta 
que apresentei no início da Legislatura. Aproveito também aqui para 
agradecer, neste momento, ao governador Carlos Brandão e a secretária 
Joslene Rodrigues, da Secretaria do Estado das Cidades, porque, ontem, 
deputado Roberto, foi inaugurado, em seu Raimundo das Mangabeiras, 
no Povoado Bacuri, um sistema de abastecimento de água, eu que estive 
lá, deputado Júlio, há pouco mais de um ano, a comunidade dizia que era 
um sonho daquela comunidade, ter água potável na torneira por meio de 
um sistema de abastecimento de água que realmente funcionasse. Outras 
tentativas, em outros governos já haviam sido feitas, mas nunca tinha 
conseguido êxito e aí levei essa demanda ao então secretário de Estado 
das Cidades, o deputado federal Márcio Jerry. Ele acolheu essa demanda, 
mandou a equipe da Secretaria de Estado das Cidades à região. Houve a 
contratação da perfuração de um poço artesiano e, depois, agora também 
implantação de um sistema simplificado de abastecimento de água que 
foi inaugurado na data de ontem para muita alegria daquela população. 
Eu que foi acompanhado do Manuel Carvalho, gestor regional da 
AGERP. Deputado Júlio conhece bem, muito eficiente, me levou até lá. 
Então, eu queria parabenizar a comunidade na pessoa do Nazir, que é 
o Presidente da Associação do Povoado Bacuri, em São Raimundo das 
Mangabeiras, e agradecer ao governador Carlos Brandão, à secretária 
Joslene Rodrigues e o deputado federal Márcio Jerry, pela realização 

de um sonho. Sonho daquela comunidade que agora é realidade. Meu 
muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ROBERTO COSTA -Deputado Carlos Lula por cinco minutos, sem 
direito a aparte

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (sem revisão do 
orador) - Senhor presidente, senhores deputados, imprensa, galeria, 
internautas. Já que poderia ter feito apenas tão somente um aparte ao 
deputado Rodrigo Lago, que hoje preside a sessão dessa Casa. Mas por 
ser Pequeno Expediente, eu novamente de voltar aqui à tribuna para 
fazer um relato da ida ontem ao município de São Benedito do Rio 
Preto, onde estive junto com deputado Júlio Mendonça, Presidente da 
Comissão do Meio Ambiente, com deputado Rodrigo Lago e dizer mais 
uma vez que, o que lá presenciamos me assustou. Me assustou, porque 
não é possível, em pleno século 21, o Maranhão ainda viver com esse 
tipo de conduta. Eu quero aqui relatar ipsis litteris que os moradores lá 
do Baixão dos Rochas, pessoas pobres, humildes, pessoas que vivem 
da roça, que vivem do campo, que foram... que tinham contra si uma 
medida liminar do Tribunal de Justiça do Estado Maranhão, mas cujo 
cumprimento é dado pelo próprio Estado. A ninguém é dado, diante 
de uma decisão judicial, cumpri-la com sua própria força, com o seu 
próprio esforço. E, infelizmente, o suposto proprietário, valendo-se 
de capangas, durante a madrugada, fez o terror naquela comunidade. 
Prendeu pessoas, as colocou refém, derrubou casas, derrubou o sustento 
daquela comunidade sob o pretexto de ter uma decisão liminar a seu 
favor. A gente não vive mais na Idade Média. A gente não pode permitir 
esse tipo de conduta. E a ida da Assembleia Legislativa, a ida dos 
deputados, a ida do Poder Público sinaliza algo para todos que querem, 
eventualmente, produzir aqui no Estado do Maranhão. E ninguém 
é contra a produção, mas o Maranhão é um estado de direito. No 
Maranhão se respeita a legalidade. No Maranhão se respeitam as leis. 
No Maranhão se respeitam, sobretudo, as pessoas. Não é possível que, 
em pleno século XXI, a gente continue tendo esse tipo de conduta. E 
ainda porque já começaram, depois de tudo isso que aconteceu, agora a 
empresa quer fazer acordo. Ainda que faça acordo no Poder Judiciário, 
o que se passou na madrugada daquele dia não pode ser esquecido, não 
tem borracha a se passar sobre o que aconteceu. Eventuais crimes que 
lá foram cometidos tem de ser, sim, punidos e exemplarmente punidos, 
para que nenhum proprietário de terra, para que em nenhuma disputa 
de posse, ou de propriedade nesse estado a gente tenha mais esse tipo 
de desfecho. A gente não pode permitir. É dizer um basta, porque o que 
aconteceu, infelizmente, em Baixão dos Rochas, lá em São Benedito 
do Rio Preto, não é um caso isolado, não é um caso isolado. Deputado 
Nagib, a gente tem de dizer para todos os que querem produzir no 
Maranhão, para todos que querem gerar emprego no Maranhão e 
que. Eventualmente. disputam posse de propriedade de terras que o 
Maranhão é um estado que tem lei e que respeita as pessoas. A gente 
não pode permitir que esse tipo de conduta se repita. E o Estado ontem 
estava lá. E quero aqui parabenizar a Comissão do Poder Judiciário, 
do Ministério Público, eles são imparciais, da Polícia Militar, da 
Defensoria Pública. Tinham muitos órgãos do Estado ali, mas a gente 
não... A Assembleia é parcial. Ela tem lado e ela tem de estar do lado de 
quem é vítima desse caso, que é a comunidade de Baixão dos Rochas. 
A gente pediu ao ITERMA para que possa fazer já um levantamento 
das vinte e cinco famílias que moram na área, do que elas perderam, 
para que a gente possa também, de algum modo, tentar repor. A gente 
vai fazer esse apelo ao Governador Carlos Brandão para que o Poder 
Executivo possa ajudar essa comunidade. Eu tenho certeza que eu, o 
deputado Rodrigo Lago e o deputado Júlio, que ontem estiveram lá 
em Baixão dos Rochas, tem... o que aconteceu naquele lugar como 
exemplo a nunca mais ser repetido no estado do Maranhão, e a gente 
tem que dizer isso com toda força. O Maranhão é um estado de direito 
e não vai permitir desrespeito às pessoas e nem à lei. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Agradeço, deputado Carlo Lula, e acabo fazendo 
uma pequena retificação no meu pronunciamento, há pouco, esqueci de 
mencionar a presença do ITERMA, exatamente, que está ainda presente 
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na comunidade, permaneceu de ontem para hoje fazendo a demarcação 
naquela área, e também da Polícia Militar que garantiu a segurança 
de todos, inclusive a presença de todos os órgãos naquele momento, 
mas também protegendo a comunidade. Convido o deputado Júlio 
Mendonça, por cinco minutos, sem direito a partes.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (sem revisão 
do orador) - Senhor Presidente Deputado Rodrigo Lago, em nome 
do deputado Rodrigo Lago saúdo toda a Mesa, internautas, querida 
imprensa aqui presente, caros colegas deputados e deputadas, aqui o 
nosso bom dia. Eu quero inicialmente fazer uma referência à fala do 
deputado Davi Brandão e me solidarizar com as vítimas da enchente 
da região Mearim, especialmente ao município de Bacabal, que à 
tarde me dirijo para lá tendo em vista a Missa de Sétimo Dia da minha 
sogra. É uma é uma cidade que eu aprendi a ter o respeito, deputado 
Florêncio, Bacabal uma cidade que eu tenho um carinho também 
todo especial e me irmano a essa luta pra que a gente possa, de fato, 
além de Bacabal, os outros municípios terem uma atenção especial e 
aqui eu quero mais uma vez ressaltar o papel do governador Carlos 
Brandão, do estado, de todos os órgãos de defesa, e me irmanar nessa 
luta. Quero também aproveitar para dizer e reafirmar o nosso apoio às 
causas que hoje afligem grande parte do Maranhão, que são os conflitos 
fundiários. Quero agradecer muito ao deputado Rodrigo, ao deputado 
Lula, a presidente Iracema, por ter nos propiciado a estrutura com 
o corpo de segurança, com o corpo técnico, os consultores da Casa, 
nos deram as condições pra que pudéssemos juntamente acompanhar, 
como já foi falado aqui tanto pelo deputado Rodrigo Lago, deputada 
Solange Almeida, quanto pelo deputado Carlos Lula, da nossa visita à 
comunidade de Baixão dos Rochas, não vou ser repetitivo, mas não posso 
deixar aqui, deputado Nagib, de chamar atenção, deputado Florêncio, 
de dizer que não podemos concordar com essa forma de apropriação 
que está sendo feita por alguns empresários do solo, da água, da fauna 
e da flora. Além da agressividade do que aconteceu no Baixão dos 
Rochas, conforme o deputado Rodrigo mencionou também, deputado 
Lula colocou também aqui do que ficou o trauma nas pessoas, o grande 
passivo ambiental, tendo em vista que nem licença essa empresa tinha 
para continuar desmatando. Mas, senhores e senhoras, se fosse uma 
questão, Deputado Rodrigo, Deputado Lula, Deputado Leandro Bello, 
só de Baixão dos Rochas, seria fácil de resolver, mas o Baixo Parnaíba 
está impregnado dessa apropriação imoral do patrimônio ambiental do 
povo do Maranhão. E eu quero aqui, nesse momento, dizer que a nossa 
Assembleia não ficará omissa diante do que está acontecendo no Baixo 
Parnaíba. Na nossa visita no Baixão dos Rocha, nós fomos procurados 
por outro presidente de associação. E aqui eu quero registar e agradecer 
a presença dos vereadores, quatro vereadores que eu não me recordo o 
nome aqui, que estiveram conosco junto com o Poder Judiciário, com 
o Ministério Público, que estiveram com conosco lá corajosamente. 
Porque se esconder diante do manto da omissão para a classe política 
não é o caminho. A omissão é tão culpada quanto os agressores. Por isso 
o que está acontecendo em Baixão dos Rochas pode estar acontecendo 
em outros municípios como já aconteceu e em outras comunidades. 
Senhores agressores, empresários e aqui eu quero registrar que eu 
não sou contra os empresários. Pelo contrário, nós temos é que gerar 
emprego neste Estado. Nós temos é que fazer com que as pessoas, os 
maranhenses possam ser melhores inseridos, Deputado Arnaldo. Nós 
temos que fazer com que as empresas ganhem dinheiro, mas não dessa 
forma. É uma forma burra, equivocado o desenvolvimento. Nós não 
ficaremos omissos nesse processo. Concluindo, Presidente. Eu sugiro 
que nós possamos nos irmanar aos órgãos de defesa, ao ITERMA e aos 
outros órgãos de demarcação fundiária, a AGERP, ASAF. Nós estamos 
fazendo algumas proposições ao Governador Carlos Brandão para que 
a gente possa, de fato, evitar esse tipo de tragédia não só em Baixão dos 
Rochas, mas também em outros municípios. Muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Agradeço ao Deputado Júlio Mendonça. Convido 
a Deputada Solange Almeida por cinco minutos, sem direito a apartes. 
Ele propôs a inversão, Deputada, estava esperando ali uma informação. 
Se V. Exa. já puder ocupar a tribuna, o nosso segundo Secretário 

agradece.
A SENHORA DEPUTADA SOLANGE ALMEIDA (sem revisão 

da oradora) - Bom dia a todos. Senhor Presidente, Mesa diretora, 
senhores Deputados, Deputadas, imprensa local, TV Assembleia. Eu 
gostaria aqui de expressar a minha felicidade ao ter o meu primeiro 
projeto de lei aprovado nesta Casa. O que só foi possível com o apoio 
dos colegas deputados e deputadas que votaram no meu primeiro 
projeto, o PL nº47/2023, que tem um olhar carinhoso voltado para a 
saúde da mulher maranhense, particularmente as mulheres que sofrem 
com endometriose. Doença essa que, por vezes, é silenciosa, que 
é inicialmente aparente ser simples, mas que, na verdade, é grave. 
Incapacitante, que traz consigo diversos problemas, dentre eles a 
infertilidade, problemas emocionais, em alguns casos mais severos, 
leva até a morte, sendo assim esse projeto objetiva levar o maior apoio 
ao serviço público de saúde com a criação de um centro especializado 
da endometriose responsável por amparar essas mulheres, no processo 
desde o diagnóstico até o tratamento. Eu aproveito aqui a minha fala 
também, para direcionar para atentar a situação de emergência do nosso 
estado, causado pelas fortes chuvas deixando diversas famílias em 
situações vulneráveis, inclusive, na minha região do Vale do Pindaré, 
onde eu estive lá na região do Vale do Pindaré, em Pindaré Mirim, em 
Santa Inês, pude visitar os ribeirinhos junto com a liderança minha 
política e a gente pôde constatar a situação que o rio Pindaré está a 
14 metros acima do nível normal e aproveitou aqui para parabenizar o 
governador Carlos Brandão, que ontem também esteve Pindaré Mirim, 
esteve em Monção e está junto com a Defesa Civil fazendo o seu 
papel em acolhimento essas pessoas que estão desabrigadas, levando 
cestas básicas, colchões, medicamentos, então eu parabenizo aqui o 
governador, a Defesa Civil por estar acompanhando os municípios, 
nesse momento de tanta tristeza. Quero aqui também, deputada Edna, 
me solidarizar ao momento que o Buriticupu vem passando, eu sei que 
não é fácil e eu sei também que esse momento tem que contar com 
o governo do estado, a união, e eu sei que juntos vamos poder, sair 
desse momento que a situação de Buriticupu e você, com certeza, pode 
contar com a sua deputada. Mas eu também quero aqui, externar o que 
vem acontecendo, um fato que aconteceu na cidade de Santa Inês. Um 
jovem de apenas 22 anos, foi brutalmente assassinado na frente de sua 
mãe, no dia 22 de março. E eu quero aqui me solidarizar a essa família, 
aos amigos do jovem Robert de Souza, que teve a sua vida ceifada, 
cujos sonhos foram interrompidos. Eu estive lá junto à família desse 
jovem, prestando as minhas condolências, busquei esclarecimento junto 
ao Comando 7° Batalhão da Polícia Militar, fui à Delegacia Regional, 
onde eu pude conversar com o delegado Wellington, ele me prestou 
alguns esclarecimentos, a gente sabe que o processo corre em segredo 
de Justiça, mas conversamos, dialogamos, pude contar algumas coisas 
do que ele me passou para a família da vítima, e a gente vem prestando 
essa solidariedade à vítima. Só que assim, eu espero e acredito também, 
no trabalho da investigação das autoridades competentes, para que esse 
caso seja elucidado, o mais breve possível, e o coração de todos os 
familiares e os amigos do Robert seja acalmado. Porque lá está havendo 
muitas manifestações em apoio, e as pessoas pedindo que haja justiça, 
e a gente também espera que, com certeza, acreditando no trabalho da 
Justiça, da polícia, com certeza, o caso do Robert será e lucidado. Então 
eu quero aqui também aproveitar para parabenizar o delegado Maurício 
Martins, que assumiu a Secretaria de Segurança do Estado, e pedir esse 
olhar especial para a minha região, a região do Vale do Pindaré, assim 
como não diferente das demais regiões, do que vem acontecendo no 
Brasil, como a gente viu lá do caso da professora Elisabeth, sofrem com 
essa crescente violência em nossos municípios. Então, é isso, muito 
obrigada, que Deus nos abençoe!

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO -Agradeço a Deputada Solange. O Deputado 
Roberto e o Deputado Nagib estavam inscritos, mas solicita a fala no 
Tempo dos Blocos. Convido o Deputado Roberto Costa por 5 minutos, 
sem direito a apartes. 

O SENHOR DEPUTADO ROBERTO COSTA (sem revisão do 
orador)- Senhor Presidente, senhores deputados, galeria, imprensa, o 
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tema que eu trago hoje, aqui, inclusive já foi iniciado nesta Casa por 
vários deputados, que é o grande problema das enchentes no Maranhão, 
e que a gente sabe que o nosso Estado tem sofrido muito com isso. O 
Deputado Davi subiu nessa tribuna hoje e colocou já, também, a situação 
da nossa querida cidade de Bacabal, que todos os anos passa por essas 
dificuldades. Mas esse ano tem causado uma surpresa muito grande, 
porque o aumento do nível do rio tem acontecido de uma forma muito 
rápida e com isso tem desabrigado já em Bacabal centenas de famílias. 
Nós temos uma comunidade lá do bairro da Trizidela, uma comunidade 
ribeirinha que, praticamente, 90% dos seus moradores deixaram as 
suas casas. O bairro Presídio, a Mangueira, a rua do Cajueiro, várias 
regiões da cidade de Bacabal estão sofrendo, Deputado Arnaldo, com 
essa enchente. É uma enchente que está se aproximando daquela grande 
enchente que aconteceu no Rio Mearim em 2009, Deputado Júlio, e 
tem levado um grande sofrimento para nossa população. Nós, enquanto 
parlamentares, enquanto representantes também da cidade de Bacabal, 
a gente tem agido de uma forma muito presente. Eu, semana passada, 
também fui para Bacabal. Fiquei a semana toda ajudando dentro da 
estrutura que os moradores precisavam, com caminhões, com caçambas, 
ajudando o Prefeito Edvan Brandão, que também agiu prontamente 
para disponibilizar uma estrutura que pudesse atender as vítimas dessa 
enchente. E houve, na verdade, uma grande comoção na cidade de 
Bacabal da classe política. E aí eu destaco aqui também o Deputado 
Davi Brandão, que esteve presente e continua presente na cidade, o 
Deputado Florêncio Neto, que tem dado a sua contribuição, a Câmara 
Municipal de Bacabal com os vereadores da nossa cidade, através do 
Presidente Melquiades, o Dedê, da Trizidela, a vereadora Natália Duda, 
o Fernando da Luziana, o Serafim, o Thiago, da Trizidela. A cidade está 
comovida pelo sofrimento da nossa população. Mas o mais importante 
é que todos nós que fazemos política na cidade de Bacabal, que temos 
uma relação de amor com a cidade estamos presentes nesse momento 
de dificuldades. É o que digo sempre: o verdadeiro amigo está com 
você nas horas boas, mas também nas dificuldades. E nós tivemos a 
presença do Governador Brandão ontem, fisicamente, mas é preciso 
que a gente diga também que a sua presença tem sido diária com o 
apoio, com suporte do Governo do Estado em parceria com o Prefeito 
Edvan Brandão, levando ações que são fundamentais para a nossa 
cidade. São fundamentais para essa população que tem sido atingida 
drasticamente por essa enchente. É um sofrimento muito grande; um 
pai de família, uma mãe de família ver a sua casa perdida, perder 
colchões, perder sofá, perder o fogão. Ver os seus filhos correndo um 
grande risco de vida. E nós, enquanto amigo de Bacabal, enquanto 
pessoas que gostamos da cidade e do nosso povo, a gente não se 
afastou. E aqui eu quero destacar também, nós estamos apoiando com 
cestas básicas, individualmente, com a estrutura de transporte. Mas, eu 
quero aqui parabenizar o prefeito Edvan Brandão por uma ação que 
ontem foi dita pelo governador Brandão, que vai servir de modelo 
para todo Maranhão. Nessa dificuldade toda que nós estamos vendo 
o povo sofrendo, por mais que a gente contribua, como eu disse, com 
cestas básicas, com esses apoios que são necessários, o prefeito Edvan 
Brandão encaminhou para a Câmara de Bacabal um projeto chamado 
Mão Amiga. O que é esse Mão Amiga? É um auxílio que será dado às 
famílias que estão desabrigadas, no valor de R$ 500,00, por dois meses, 
o mês de abril e o mês de maio. O que isso quer dizer, deputado Júlio? 
É que as famílias que estão sofrendo ainda, que estão nos abrigos, que 
estão em casa de parentes, que tiveram às vezes de fazer um sacrifício 
de buscar uma casa para lugar, eles terão um apoio de R$ 500,00 que 
será dado pela Prefeitura de Bacabal. E é bom que se deixe claro, é bom 
que se destaque isso, com recursos do município de Bacabal. E o outros 
R$ 500,00 exatamente para o período de maio quando nós esperamos 
que essa enchente volte, o leito para a sua normalidade, e as famílias 
terão que voltar para suas casas. E aí quando você volta pra uma casa 
que está lá que estava alagada, você praticamente perdeu tudo, e isso 
dará as condições mínimas para que eles possam comprar pelo menos 
um colchão, para que eles possam comprar um botijão de gás, que eles 
possam comprar refeições para seus familiares. Ontem, nós destacamos 
também um apoio importante, que foi o restaurante popular, que nós 

cobramos aqui desta Casa, que o governador colocasse à disposição. E 
isso tem sido uma ajuda fundamental, porque o almoço e o jantar têm 
sido oferecidos pelo Governo do Estado em parceria com a Prefeitura 
de Bacabal, para garantir a dignidade, que é fundamental em relação 
a isso. Senhor presidente, a presença do prefeito Edvan Brandão, dos 
deputados desta Casa, dos vereadores, junto aos familiares de todas as 
pessoas que foram atingidas por essa enchente. Nós temos pedido a 
Deus que possa nos dar a força necessária, força para as famílias para 
que a gente supere este momento que a cidade tem vivido e a população 
de Bacabal tem vivido, é dessa forma que nós voltaremos à normalidade. 
Mas eu volto a destacar, é o momento difícil da cidade, mas que a união 
tem feito toda a diferença. E como já se disse aqui, enquanto tiver 
um familiar, quando tiver um morador, uma criança desabrigada, nós 
estaremos juntos com ele para passar por essa dificuldade, e se Deus 
quiser, a normalidade voltar a imperar na cidade de Bacabal. Isso é o 
que mais queremos e, se Deus quiser, irá acontecer num tempo bem 
breve. Muito obrigado, Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Agradeço, Deputado Roberto Costa. Todos nós 
nos irmanamos nessa causa que é atender aqueles que mais necessitam. 
Convido o Deputado Nagib por cinco minutos sem direito a aparte.

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB (sem 
revisão do orador) - Bom dia a todos. Com a bênção de Deus quero 
cumprimentar a Mesa, o Senhor Presidente Rodrigo, Membros da Mesa, 
cumprimentar a galeria, imprensa, todos os nossos colegas deputados e 
me colocar também à disposição diante de todos os colegas que vieram 
aqui tratar sobre a questão da enchente. Quero destacar a importante 
ação do Governador Carlos Brandão, que prontamente se deslocou a 
vários municípios alagados, dando apoio aos gestores municipais, 
vendo de perto a situação. Ele esteve na cidade de Trizidela do Vale 
com o Prefeito Deibson Balé. Esteve junto com vários prefeitos, junto, 
ladeado do Secretário das SEDES, Paulo Casé, do nosso Comandante 
do Corpo de Bombeiro, Célio Roberto, e Aparício, Secretário da 
SINFRA, e juntos puderam contribuir. Então quero destacar isso, para 
iniciar o meu discurso, o apoio do nosso Governador Carlos Brandão 
diante das enchentes que estão acontecendo nos municípios. Também 
o nosso ex-governador e Ministro Flávio Dino mandou a equipe da 
PRF, helicóptero da PRF para monitorar e também salvar vidas. E 
eu destaco uma ação que foi feita na cidade Trizidela, onde tinha um 
enfermo que não tinha como se deslocar e, com certeza, com ajuda 
do helicóptero, conseguiu ser resgatado. Mas, amigos e amigas, hoje, 
encerra-se o mês de março, mês da mulher, mês que iniciamos também 
o trabalho na Comissão de Assuntos Econômico. E hoje estivemos 
ladeado dos Deputados Fernando Braide, Deputado Júlio Mendonça, 
Deputada Cláudia Coutinho e Deputado Florêncio Neto, tratando pautas 
importantes, onde deliberamos várias ações que vamos trazer para esta 
comissão e órgãos importantes, para debatermos o potencial do estado e 
buscarmos investidores e geradores de emprego e renda para que a gente 
possa ter um estado mais forte, produtivo e exportador, não importador. 
Produzir e levar para todo o Brasil algo que a gente pode produzir 
devido ao potencial do nosso estado. Mas quero destacar importantes 
indicações que fiz nesta Casa no mês de março, praticamente, doze 
indicações, das quais eu posso destacar aqui na região de Trizidela do 
Vale a pavimentação da MA-127, a pedido do meu Prefeito Deibson 
Balé. Também destaco e parabenizo o Secretário Aparício por me 
receber quando solicitei a retomada do serviço da recuperação da 
pavimentação asfáltica da estrada da Bacabinha ao Montevidéu, no 
povoado de Codó, que já está em plena execução. Precisa ser concluída, 
mas já tivemos grandes avanços. E o mês de março, como se trata o mês 
da mulher, quero destacar a instalação da Patrulha Maria da Penha na 
minha cidade de Codó, cidade natal, onde lutei quando era diretor do 
DETRAN. Lutei com o ex-secretário Jefferson Portela, de Segurança, 
para que Codó tivesse a Patrulha Maria da Penha. E o coronel Sílvio 
Leite, ex-secretário de Segurança, prontamente, me atendeu e hoje já é 
uma realidade e o nosso governador estará em Codó, no mês de abril, 
mês do aniversário da cidade, entregando e iniciando a Patrulha Maria 
da Penha. Também fiz reivindicação e pedido. Fiz indicação da Patrulha 
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Maria da Penha para cidade de Peritoró, Gonçalves Dias, Trizidela do 
Vale e outras cidades. E uma das pautas que eu também destaquei, foi 
o pedido de indicação para volta do cartão do codoense empreendedor 
à cidade de Codó. Um cartão que era na época da minha gestão, onde 
havia mais de dois mil beneficiados recebendo mensalmente uma 
ajuda para iniciar seus negócios e fomentar a economia. Tudo isso 
era comprado no comércio local. Mas, senhoras, senhores, deputados, 
eu encerro minha fala destacando uma entrevista hoje do atual vice-
prefeito da cidade de Codó, ex-deputado de cinco mandatos que passou 
por esta Casa, deputado Camilo, que fez uma excelente entrevista no 
meio de comunicação na FC FM, onde destacou problemas crônicos da 
cidade de Codó, problemas que hoje a nossa cidade sofre e de vários 
problemas destacados pelo vice, atual vice-prefeito. Senhor presidente, 
mais um minuto solicito...

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Concedo mais um minuto, deputado Nagib.

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB - Foi a questão 
do aumento de água e amanhã eu irei a Codó com uma audiência no 
Ministério Público para provar, provar o aumento abusivo na conta 
de água dos codoenses. Eu não queria trazer esse assunto para essa 
tribuna, mas semana que vem, quero voltar aqui para detalhar como 
foi essa audiência e que propostas nós temos que fazer, em posições 
que nós temos que agir para que seja reduzida a conta de água dos 
amigos codoenses. Contas acima de quarenta por cento de aumento, 
sendo que a inflação, nos últimos 2 anos 3 anos, não passou de 20 % 
E hoje o codoense sofre com esse aumento da conta de água, e eu irei 
tratar isso, amanhã, em uma audiência pública, junto com o promotor de 
Justiça. E desejo a todos uma ótima Semana Santa. Vou estar na minha 
cidade entregando peixes, abraçando nossos amigos, graças a Deus, 
não tem enchente, na minha cidade de Codó, mas estarei apoiando as 
demais cidades, vou percorrer todas as minhas bases, nesse momento 
importante da Semana Santa, vamos entregar mais de 10 toneladas de 
peixe, com ajuda do nosso governador Carlos Brandão, que nos doou 
uma parte, outras iniciativas privadas, grupos empresariais estão nos 
ajudando, e vamos seguir para que a gente possa ter cada vez mais um 
Maranhão melhor para todos nós. Muito obrigado um excelente final de 
semana a todos.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Agradeço ao deputado Nagib. 

IV – ORDEM DO DIA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

RODRIGO LAGO - Havendo número regimental, vamos iniciar 
a Ordem do Dia. Projeto de Lei, votação em 2º turno, regime de 
prioridade, Projeto de Lei nº 045/2023, de autoria do Poder Executivo 
(lê) com Pareceres favoráveis das Comissões de Constituição e Justiça 
e Cidadania, acatando emenda, Relator deputado Glalbert Cutrim, e 
de Administração Pública Seguridade Social e Relações de Trabalho. 
Relator deputado Leandro Bello. Não há inscritos para discussão. 
Em votação, as senhoras deputadas e os senhores deputados que 
aprovam permaneçam como estão. Aprovado. À redação final, devido 
à emenda da Comissão de Constituição e Justiça. Votação em segundo 
turno: regime de urgência Requerimento 110/2023, Projeto de lei nº 
004/2023, de autoria do Deputado Carlos Lula (lê). Não há inscritos 
para a discussão. A data celebrada no dia de ontem, o Deputado Carlos 
Lula nos acompanhava na missão em São Benedito do Rio Preto, um 
projeto de lei de suma importância. Sem inscritos para discussão e 
votação. As senhoras Deputadas e os senhores Deputados que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. O item três seria a votação do 
Parecer nº 048/2023, de autoria da CCJ, contrário ao Projeto de Lei nº 
020/2023, de autoria do Deputado Cláudio Cunha (lê).

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA – Senhor Presidente, 
o Deputado Cláudio não se encontra. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Ele entrou em contato conosco e pediu o adiamento 
e, assim, será atendido pela Presidência para que ele possa debater 
aqui, discutir o parecer no plenário. Item quatro: Projeto de Resolução 

Legislativa em discussão e em votação em segundo turno, tramitação 
ordinária: Projeto de Resolução nº 006/2023, de autoria do Deputado 
Ricardo Arruda (lê). Eu vou suspender por hora a votação desse item, 
para que a gente consulte o Deputado Ricardo Arruda se a gente 
prossegue com a votação. Daqui a pouco posso retorná-lo na Ordem do 
Dia. Requerimento nº105/2023, de autoria do Deputado Ricardo Arruda 
(lê). Fica transferido para a próxima Ordem do Dia. Item 6 da Ordem 
do Dia: Requerimento nº111/2023, de autoria do Deputado Wellington 
do Curso (lê). 

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (Questão de Ordem) 
- Senhor Presidente, só a discussão, breve, daqui mesmo. Eu só quero 
dar parabéns ao Maranhão Atlético Clube, parabéns ao Presidente 
Carlos Eduardo, o nosso querido Nhonho. Fez um grande trabalho 
à frente do clube. Veio da série B, ganhou a série B, ganhou a série 
A. Isso é inédito no futebol maranhense. O Maranhão foi o melhor 
time do campeonato, um título justíssimo. E quero aqui subscrever 
o requerimento do Deputado Welington: Título do Maranhão ao Zé 
Augusto, aos atletas e ao presidente, meu amigo Carlos Eduardo. 

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (Questão de 
Ordem) – Presidente Deputado Rodrigo, é um pedido de subscrição 
também como maqueano que sou. Inclusive essa Casa tem diversos 
maqueanos. Vocês fazem piada com o MAC, negócio de levar a Kombi 
para o estádio, mas esta Casa tem muitos maqueanos e que foi campeão 
maranhense em cima do Moto. O choro é livre. Já vi muita gente 
chorando aqui na Casa, criando, inclusive, desculpas para a vitória do 
MAC. Mas é importante esta Casa ressaltar o trabalho da direção do 
MAC e dos jogadores. E, Presidente Rodrigo, o MAC voltou.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Agradeço ao deputado Neto. O deputado 
Wellington teria que autorizar, ele está participando de forma remota.

O SENHOR DEPUTADO ROBERTO COSTA (Questão de 
Ordem) - Também quero subscrever esse requerimento.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Este boliviano acata também o seu pedido, 
deputado Roberto Costa.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (Questão de 
Ordem) – Deputado Júlio Mendonça também gostaria de subscrever, 
sou boliviano, mas eu acho merecida e justa a vitória do MAC.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Plenário todo, quem quiser subscrição, se 
manifeste, e a Mesa vai tomar o devido registro para constar em 
Ata. Sem mais inscritos para a discussão. Em votação, os senhores 
deputados, as senhoras deputadas que aprovam permaneçam como 
estão. Aprovado. Requerimento n° 111/2023, de autoria do deputado 
Wellington do Curso (lê). Em discussão, senhores oradores inscritos, 
em votação, as senhoras deputadas que aprovam, os seus deputados 
que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Não há mais itens 
na Ordem do Dia para ser votado. Passo a leitura da Ordem do Dia da 
Sessão de terça-feira, dia 4 de abril de 2023. Veto total ao Projeto de 
Lei n° 404/2022, de autoria da deputada Mical Damasceno(lê). Item 
2. Veto total ao Projeto de Lei n° 558/2021, de autoria da deputada 
Mical Damasceno (lê). Requerimentos. Requerimento n°15/2023, 
de autoria do deputado Neto Evangelista, requer que seja realizada a 
Sessão Solene para entrega de Título de Cidadão Maranhense à Dra. 
Maria Luísa Ribeiro Martins Cutrim, conforme Resolução Legislativa 
n° 674/2012. Requerimento n°118/2023, de autoria do deputado Neto 
Evangelista, solicita que seja discutido e votado, em regime de urgência, 
o Projeto de Lei n° 424/2023. de autoria da Defensoria Pública. São os 
itens da próxima Ordem do Dia. Informo aos deputados e deputadas 
que teremos sessão ordinária na terça-feira, dia quatro de abril, uma vez 
que foi decretado ponto facultativo a partir da quarta-feira, de liberação 
da Mesa Diretora na data de ontem. Não há orador inscrito no Grande 
Expediente como primeiro orador. Consulto, no Tempo dos Blocos, os 
líderes. Deputado Neto, alguém, algum orador pelo Bloco Unidos pelo 
Maranhão?

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Não, 
Presidente, nenhum inscrito.
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O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

RODRIGO LAGO - Pelo bloco União Democrática, também algum 
orador? Deputado Florêncio pelo Bloco Juntos pelo Maranhão. Essa 
presidência também pede a sua inscrição pelo bloco, depois de Vossa 
Excelência obviamente. Convido o Deputado Florêncio Neto por vinte 
e cinco minutos com direito a partes.

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO (sem revisão do 
orador) - Presidente Rodrigo, senhoras e senhores Deputados, imprensa, 
galeria, servidores desta Casa. Presidente, não precisarei utilizar os 
vinte e cinco minutos. Venho fazer aqui, nessa tribuna, alguns registros 
importantes sobre a cidade de Bacabal. Nós já tivemos aqui a fala, hoje, 
do Deputado Davi, fala do Deputado Roberto. E também venho aqui 
trazer ao Maranhão a situação que vive hoje a minha cidade. Nós temos, 
infelizmente, Bacabal sendo palco de uma grande catástrofe ambiental, 
um inverno muito rigoroso, já comparado a um dos maiores dos últimos 
anos, que foi o ano de 2009. Isso fez com que nós já tivéssemos ali, já 
temos ali na nossa cidade, aproximadamente duas mil pessoas desalojadas 
das suas casas, gerando enorme transtorno, enorme desconforto no seu 
dia-a-dia. E é muito importante, Senhor Presidente, enfatizar, e eu 
quero deixar isso registrado hoje, aqui na tribuna da Assembleia, que 
Bacabal vive o momento de a gente cuidar de solidariedade e não de 
cuidar, de ligar, nesse momento, para politicagem. Bacabal vive uma 
expectativa muito grande por conta de ter feito a maior bancada dessa 
Assembleia, tendo eleito três deputados estaduais. E é muito importante 
que, nesse momento de dor, nesse momento de aflição e de dificuldade 
que a nossa cidade passa, essa representação se faça valer e faça jus 
ao número tão grande de deputados e que cada um faça a sua parte. E 
é isso que nós temos visto aqui. Esquecendo politicagem de lado, eu 
quero destacar a importante atuação que teve, sim, o Deputado Davi ali 
na nossa cidade, que teve, sim, o Deputado Roberto ali na nossa cidade, 
que teve, sim, a Câmara Municipal de Bacabal na nossa cidade. Eu vi 
ali vários vereadores colocando o pé na água, ajudando nas mudanças, 
auxiliando com mantimentos aquelas famílias. Eu quero, em nome do 
vereador Alex Abreu, destacar a participação de todos os vereadores 
da Câmara Municipal, que puderam ali dar a sua contribuição. A 
Prefeitura de Bacabal está tendo a sua atuação pontual, inclusive, com 
o lançamento do programa Mão Amiga, que vai destinar R$1.000,00, 
Deputado Júlio, às famílias desalojadas para que ajude no seu retorno 
às suas casas, tão logo as águas do rio Mearim baixarem. Eu quero aqui 
destacar a nossa ação no último final de semana, fruto da doação do 
nosso salaria integral do mês de março, onde nós pudemos levar muitos 
mantimentos àquelas famílias. Foi cesta básica, foi água potável, foram 
filtros, para que pudessem receber essa água, foram também equipes 
médicas e de enfermagem para que a gente fizesse um levantamento 
da situação sanitária a que aquelas famílias estão ali expostas naqueles 
abrigos, portanto uma ação ampla que tem sido feita por toda a 
representação política da cidade de Bacabal. Eu quero nesse momento 
também destacar a parceria e a sensibilidade que tem tido o governador 
Brandão com a nossa cidade, com todas as cidades atingidas na região 
pelas fortes chuvas. Governador Brandão esteve ontem na cidade 
de Bacabal e entre vários gestos importantes que fez à nossa cidade, 
eu destaco a liberação do Restaurante Popular, pra servir almoço e 
janta daquelas pessoas que estão nos abrigos, garantindo, portanto, 
segurança alimentar àquelas famílias que passam nesse momento por 
muita dificuldade. Quero ressaltar a presença importante e fundamental 
da Igreja, seja Igreja Católica, seja Igreja Evangélica, que também se 
mobilizam muito para ajudar àquelas famílias nesse momento tão difícil 
da nossa cidade. Tivemos grande participação também dos empresários 
da cidade de Bacabal, aqueles que tinham caminhões, cedendo seus 
caminhões para transportar os desabrigados das suas casas até os abrigos. 
Outros fornecendo também merenda escolar, outro oferecendo também, 
perdão, cestas básicas. E isso tem feito com que esse sofrimento que é 
muito grande seja atenuado, lá na cidade de Bacabal. A cidade espera 
de todos nós isso, representatividade e atenção nos momentos de maior 
aflição, e eu acredito que é isso que tem sido feito. Continuarei atento a 
situação levando mais ações, fazendo a minha parte e estendendo nesse 
momento a mão e o coração aos irmãos bacabalenses, que padecem por 

essas fortes chuvas que atingem a nossa cidade. Quero nesse momento, 
agradecer, senhor presidente, esse tempo que Vossa Excelência me 
concedeu para fazer essa explanação, aqui em Bacabal, e deixar um 
forte abraço e um pedido de que Deus tenha piedade, e abençoe cada 
bacabalense que no momento enfrenta essa dificuldade. Muito obrigado. 

O SENHOR DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA (Questão de 
Ordem) - Senhor presidente, quero parabenizar aqui a Presidência 
sendo exercida pelo meu ex-colega de Executivo, prefeito Cascaria, 
viu, Rodrigo. E dizer que o Cascaria hoje está vivendo assim um 
momento ímpar na sua vida, que é presidir esse Parlamento, com muita 
competência, que sempre lhe fez parte do currículo. Muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
JÚNIOR CASCARIA - Muito obrigado pelas palavras, deputado 
Cláudio. Convido o deputado Rodrigo Lago a fazer uso da palavra, por 
10 minutos, com direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (sem revisão 
do orador) - Senhoras deputadas, senhores deputados, membros da 
imprensa, galeria, telespectadores que nos assistem pelos canais na 
TV Assembleia. Ocupo essa tribuna aqui, deputado Júlio Mendonça, 
para fazer um registro importante, anteontem tivemos a sessão da 
Comissão de Constituição e Justiça da Câmara dos Deputados, em que 
foi recebido a um convite, atendeu ao convite o ministro Flávio Dino, 
senador Flávio Dino, que por lá esteve para esclarecer vários assuntos 
importantes para a nossa República. Então, eu queria parabenizar o 
ministro Flávio Dino, por se dispor, por meio de um convite feito pela 
Comissão de Constituição e Justiça, a se apresentar ao Parlamento, 
ao Congresso Nacional para dar satisfação para a sociedade sobre as 
ações em curso pelo Ministério da Justiça, especialmente sobre dois 
episódios. Um deles, deputado Júlio Mendonça, deputado Carlos Lula, 
se refere exatamente a 8 de janeiro. Impressiona este parlamentar, que 
alguns deputados federais, que lá estavam presentes, que incentivaram 
muita das vezes aquelas atitudes que agrediram a nossa democracia, 
agrediram a nossas instituições, agrediram prédios públicos, causaram 
danos aos nossos prédios públicos, tentaram romper o nosso regime 
constitucional democrático no país. E lá se faziam presentes exatamente 
para tirar tempo do nosso Ministro da Justiça, que deveria estar ocupando 
o seu tempo para cuidar do nosso país, mas lá ele esteve presente como 
democrata que é, como estadista que é, exatamente para dar satisfação 
para a sociedade brasileira. E eu queria parabenizar o Ministro da Justiça 
Flávio Dino, que se portou da forma adequada perante a Comissão de 
Constituição e Justiça, rebatendo muitas fake news, Deputado Nagib, 
exatamente feitas, construídas por alguns parlamentares que ainda não 
sabem a responsabilidade que devem ter, meu presidente Cascaria, pelo 
exercício dos seus mandatos. Criam fake news, agrediram a população 
mais pobre do nosso país, chamando todos os pobres do nosso país 
de bandidos, quando o Ministro Flávio Dino esteve no Complexo da 
Maré. E ele foi exatamente para ouvir aquela população que mais 
necessita do sistema de justiça e de segurança pública, a população que, 
infelizmente, estava esquecida, mas agora recebe a atenção do Governo 
Federal, recebe a atenção do Presidente Luís Inácio Lula da Silva e 
recebe atenção também de seus Ministros, incluindo nosso Ministro 
Flávio Dino. Por isso fica aqui esse registro parabenizando o Ministro 
Flávio Dino por ser democrata, por comparecer ao Congresso Nacional 
para dar satisfação, Deputado Florêncio, à sociedade brasileira sobre as 
suas ações enquanto Ministro de Estado da Justiça e Segurança Pública. 
Meu muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
JÚNIOR CASCARIA - Convido o Deputado Rodrigo Lago a assumir 
a Presidência.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Agradeço o Deputado Júnior Cascaria e também 
subscrevo as palavras do Deputado Cláudio Cunha sob o exercício da 
Presidência aqui dessa Sessão pelo Deputado Júnior Cascaria. Convido 
o Deputado Júlio Mendonça por dez minutos, com direito a apartes. 
Solicito a abertura do microfone para o Deputado Júlio Mendonça.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (sem revisão do 
orador) – Obrigado, Presidente. Quero lhe dizer também... O Deputado 
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Cascaria já saiu da Mesa? Queria fazer também uma homenagem 
ao Deputado Cascaria, que estava de forma elegante aqui na Mesa, 
contribuindo com os trabalhos. Presidente, eu não vou precisar dos 
dez minutos, a minha fala é breve. Volto mais uma vez aqui, a essa 
tribuna, primeiro para ratificar o que Vossa Excelência colocou ainda 
agora, Presidente Deputado Rodrigo, que foi a passagem do Ministro 
Flávio Dino pela CCJ. De fato, o Ministro Flávio Dino nos orgulha 
como maranhense. Então nós temos a maior alegria em ter um 
maranhense em destaque no cenário nacional com muita competência. 
Mas eu quero, nesse momento, também fazer aqui um registro rápido 
sobre os trabalhos da Comissão de Assuntos Econômico, presidida pelo 
Deputado Nagib com a presença do Deputado Florêncio, o Deputado 
Fernando Braide, Deputada Cláudia e outros deputados. Importância 
dessa Comissão. Fico feliz de que essa Comissão possa inicialmente ter 
começado seus trabalhos e nós, uma proposição nossa, é que na primeira 
sessão ordinária, reunião ordinária, a gente possa trazer o presidente do 
IMESC aqui para fazer uma explanação sobre os dados, os números 
da economia maranhense atualizados para que a gente possa ter um 
Raio X do cenário maranhense, dentro das suas possibilidades e seus 
desafios. Mas eu quero aqui, o ponto que eu considero mais importante 
nesse momento é fazer o registro da reunião que tivemos há dois dias, 
no Plenarinho, para tratar sobre um tema muito importante para esse 
estado, que é o anteprojeto de lei de atualização do Código Ambiental 
que origina de 1992. Nós estamos, deputado Florêncio, vivendo 
momentos difíceis, nesse nosso estado, com fenômenos extremos sendo 
cada vez mais frequentes. Agora mesmo, Vossa Excelência, subiu aqui 
à tribuna, subiu também deputado Roberto Costa, subiu deputado Davi, 
falando da nossa querida cidade de Bacabal do que representa não só 
para Bacabal, mas para todo Mearim e para minha a Baixada também 
que não tem ainda desalojados diretamente na cidade Viana, mas tem 
outras cidades já, mas praticamente todas as estradas vicinais, quase 
todas as estradas vicinais da Baixada estão interrompidas. Tanto é que 
Viana hoje está também e foi decretado estado de emergência. Mas eu 
quero chamar atenção dessa Casa e queria pedir o apoio e agradecer, 
primeiro, a presença da deputada Iracema, o deputado Rodrigo, já 
agradeci nas redes sociais desse importante tema, que é a atualização das 
leis ambientais para o desenvolvimento do nosso estado. Volto a dizer 
que nós temos o dever cívico de nos solidarizarmos com as vítimas das 
enchentes, fazer o que pudermos fazer e como essa Casa está fazendo, 
como o governador Brandão está fazendo. Mas é necessário também 
que a gente retire energia, crie energia para discutir leis que possam 
evitar que esses fenômenos tenham impacto tão devastador como vem 
tendo. Mais uma vez, e aí estou pedindo à Comissão de Meio Ambiente 
que possamos fazer uma visita a Santa Luzia, a Buriticupu, ao município 
da nossa querida deputada Edna, para que a gente possa observar, de 
perto, esse fenômeno da voçoroca, entre outros fenômenos, porque é de 
grande impacto para a cidade. Mas eu quero chamar também atenção da 
importância de podermos tramitar, deputado Cláudio Cunha, discutindo 
essas leis, essa atualização do Código Ambiental, fazer as audiências 
públicas, debater com setores organizados, deputado Carlos Lula, com 
os empresários, com os agricultores, com os pecuaristas, mineradoras, 
sindicatos, deputado Florêncio, para que a gente crie o arcabouço legal, 
deputado Rodrigo, que permita que esse estado se desenvolva, mas 
se desenvolva não só para essa geração, se for para gerações futuras, 
gera emprego e renda na pecuária, na agricultura, no comércio. Mas 
em respeito e sempre observando que a riqueza tem que ser gerada 
para todos. Não podemos fazer, nem permitir, nem achar normal, que 
o desenvolvimento desse estado deixe atrás um grande e irremediável 
passivo ambiental. Volto sempre a bater nessa tecla, volto sempre a 
lembrar da importância de nós termos discutidos esse projeto de lei, 
esse anteprojeto de lei nas comissões. E aí nós vamos sentar com os 
consultores legislativo para ver o fluxo e a melhor forma de fazer com 
que os deputados tenham acesso a esse material que foi apresentado 
anteontem e para que possamos criar energia suficiente e também 
um fluxo para que possamos discutir com esses setores organizados 
e que, em breve, possamos também ajudar o Governador Brandão a 
reestruturar a SEMA. E aqui eu quero destacar a presença e agradecer 

sempre do Secretário Pedro Chagas, que não mediu esforço e sempre 
está conosco quando é solicitado. Não podemos permitir e entender, não 
é possível termos o arcabouço legal, mas não termos uma estrutura de 
gestão do meio ambiente do nosso Estado. Eu quero chamar a atenção e 
vim fazer um pedido também ao Governador Brandão, que possa olhar 
a SEMA. E aí eu quero confessar também que poderíamos ter avançado 
mais, no governo do meu querido Ministro Flávio Dino, sobre a questão 
da SEMA. Nós precisamos criar robustez na SEMA. Nós precisamos 
criar estrutura na SEMA, fazer concurso público na SEMA, para que 
esta possa dar celeridade, dar velocidade e atender as demandas, que são 
muitas, para o desenvolvimento do nosso Estado. Então nós precisamos 
nos unir todos, Ministério Público, Governo do Estado, para que a 
gente possa fazer esse debate, atualizar a legislação e criar as condições 
para que a gente possa fazer com que o bom empresário, a agricultura 
familiar, todos os setores geradores de emprego, as empresas, tenham 
tranquilidade, mas tenham, acima de tudo, a responsabilidade com as 
gerações futuras, com as riquezas do nosso estado, com o patrimônio 
ambiental. Então muito obrigado a todos os deputados que estiveram 
conosco, muito obrigado à Comissão do Meio Ambiente, muito 
obrigado, mais uma vez, aos consultores. Essa vitória de resgatar esse 
material que foi feito, construído na legislação passada não é mérito 
meu, de jeito nenhum; é mérito da Comissão e de todos os deputados 
com muita humildade, com muita serenidade. Sozinho não vamos para 
lugar nenhum. Precisamos de todo esse colegiado para que a gente faça 
esse debate e coloque para a sociedade, discutindo com a sociedade, 
com os setores organizados, conforme falei, e criarmos ambiência para 
que a gente possa contribuir com nosso estado. Senhor Presidente, muito 
obrigado, o senhor está ladeado aí com o nosso querido Júnior Cascaria, 
grande deputado da região do Mearim, lutador. E quero agradecer a 
paciência de todos e todas, internautas, imprensa, para que a gente... pra 
que esse deputado aqui, mais uma vez, venha com simplicidade, com 
humildade, mas com muita coragem e muito amor para o nosso estado 
que é o Estado do Maranhão.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Deputado Júlio, queria parabenizá-lo também 
por presidir a Comissão de Meio Ambiente. Nós tivemos anteontem 
uma importante audiência pública em que foi recebido o anteprojeto 
pela Comissão de juristas. Anteprojeto esse que será devidamente 
acolhido pela Comissão de Meio Ambiente para que tramite nesta Casa, 
enfim, sofra o debate necessário de uma pauta importantíssima, que é 
exatamente a Legislação Estadual de Meio Ambiente aqui do Maranhão, 
Deputado Júnior Cascaria. Sem mais oradores inscritos. Sem oradores 
inscritos para o Expediente Final. Já lida a inclusão da Ordem do Dia. 
Nada mais havendo a tratar, declaro encerrada a presente Sessão.

Ata da Décima Oitava Sessão Ordinária da Primeira Sessão 
Legislativa da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, realizada em vinte e nove de março de dois mil 
e vinte três.

Presidente, Senhora Deputada Iracema Vale
Primeiro Secretário, em exercício, Senhor Deputado Leandro Bello
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Fernando 

Braide 
Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores (as) 

Deputados (as): Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, Antônio 
Pereira, Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Cláudia Coutinho, Cláudio 
Cunha, Davi Brandão, Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, 
Fernando Braide, Francisco Nagib, Guilherme Paz, Hemetério Weba, 
Iracema Vale, Janaína Ramos, Júlio Mendonça, Júnior Cascaria, Júnior 
Franca, Juscelino Marreca, Leandro Bello, Mical Damasceno, Neto 
Evangelista, Osmar Filho, Pará Figueiredo, Roberto Costa, Rodrigo 
Lago, Solange Almeida, Wellington do Curso e Zé Inácio. Ausentes 
os Senhores(as) Deputados(as): Aluízio Santos, Daniella, Eric Costa, 
Fabiana Vilar, Florêncio Neto, Glalbert Cutrim, Rafael Leitoa, Ricardo 
Arruda, Ricardo Rios e Rildo Amaral. O Presidente, em nome do povo 
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e invocando proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinou a 
leitura do texto bíblico e da Ata da sessão anterior, que foi aprovada, e 
do expediente, que foi encaminhado à publicação. Inscritos no Pequeno 
Expediente, fizeram-se ouvir os Senhores (as) Deputados (as): Mical 
Damasceno e Cláudio Cunha. Não havendo mais oradores inscritos 
neste turno dos trabalhos, a Presidente declarou aberta a Ordem do Dia, 
quando foi aprovado em primeiro turno, regime de prioridade o Projeto 
de Lei n° 068/2023 de autoria do Poder Executivo, que altera a Lei nº 
11.619, de 09 de dezembro de 2021, que dispõe sobre a criação do Grupo 
Ocupacional de Apoio à Administração Fazendária, no âmbito do Plano 
Geral de Carreiras e Cargos dos Servidores da Administração Direta, 
Autárquica e Fundacional do Poder Executivo Estadual - PGCE, com 
pareceres favoráveis da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania 
(CCJC) e da Comissão de Administração, Seguridade Social e Relação 
do Trabalho. O parecer nº 048/2023, de autoria da CCJC, contrário ao 
Projeto de Lei nº 020/2023, de autoria do Deputado Cláudio Cunha, foi 
transferido, a pedido do autor. O Projeto de Resolução nº 006/2023 e 
o Requerimento nº 105/2023, ambos de autoria do Deputado Ricardo 
Arruda, foram transferidos, devido à ausência do autor. Em seguida, o 
Plenário aprovou: Requerimento n° 100/2023 de autoria do Deputado 
Wellington do Curso, solicitando que seja enviada mensagem de 
congratulação ao Senhor Luiz Tadeu Nunes e Silva, parabenizando-o 
pelo cargo de Subsecretário de Turismo do Estado do Maranhão; 
Requerimento n° 102/2023 de autoria do Deputado Wellington do Curso 
e da Deputada Doutora Viviane, solicitando que seja realizada Sessão 
Itinerante de caráter deliberativo no dia 02 de junho do presente ano na 
cidade de Balsas; Requerimento nº 107/2023, de autoria do Deputado 
Carlos Lula, ao Corpo de Bombeiros Militar CBM/Ma, solicitando 
vistoria na Unidade de Saúde Municipal e do  Hospital da Criança 
Doutor Odorico de Amaral Matos, na cidade de São Luís; Requerimento 
nº 110/2023, do referido autor, solicitando que seja discutido e votado 
em regime de urgência, o Projeto de Lei nº 004/2023, de sua autoria. 
Sujeitos à deliberação da mesa, foram deferidos: Requerimento n° 
104/2023 de autoria do Deputado Wellington do Curso, ao Presidente 
do SIMPROESEMA, Senhor Raimundo Oliveira, solicitando que 
encaminhe cópias de todos os ofícios protocolados no período de 2015 
a 2022, tendo como objetivo a concessão de reajuste e/ou implantação 
do piso salarial para professores da rede estadual de ensino no 
Maranhão; Requerimento nº 106/2023, de autoria do Deputado Doutor 
Yglésio, para que seja encaminhado expediente ao Oficial de Registro 
de Imóveis do Cartório do 1º Ofício da Comarca de Caxias, Senhor 
Aurino da Rocha Luz, solicitando informações referentes ao trabalho 
efetivado pelo Cartório; Requerimento nº 108/2023, também de autoria 
do Doutor Yglésio, ao Corregedor de Justiça do Estado do Maranhão, 
ao representante legal do FERJ e ao Ministério Público do Estado do 
Maranhão, solicitando que averigue a suposta discrepância entre o 
valor cobrado na guia de exame e cálculo e os valores efetivamente 
cobrados no FERJ, relativo aos procedimentos Cartorários pelo 1º 
Ofício Extrajudicial de Caxias; Requerimento nº 109/2023, de mesma 
autoria, à Superintendência Regional do Incra no Maranhão, solicitando 
informações de eventuais denúncias formalizadas sobre as supostas 
irregularidades registrais de retificações em pedidos de certificação 
por georreferenciamento e cadastro com atualização do SNCR. No 
primeiro horário do Grande Expediente, não houve orador inscrito. No 
tempo reservado aos Partidos e Blocos Parlamentares,  o Deputado Zé 
Inácio falou pelo Bloco Parlamentar Juntos pelo Maranhão. As demais 
agremiações declinaram do tempo a elas destinado. No Expediente 
Final não houve oradores inscritos. Na forma do Regimento Interno, o 
Presidente determinou a inclusão na Ordem do Dia da próxima sessão 
ordinária: Projeto de Lei n° 004/2023, de autoria do Deputado Carlos 
Lula e os Requerimentos n°s: 111 e 112/2023 de autoria do Deputado 
Wellington do Curso. Nada mais havendo a tratar, a Sessão foi encerrada 
e lavrada a presente Ata, que lida e aprovada será devidamente assinada. 
Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio Manuel Beckman, em 
30 de março de 2023. Deputada Iracema Vale – Presidente, Deputado 
Leandro Belo - Primeiro Secretário, em exercício, Deputado Fernando 
Braide - Segundo Secretário, em exercício

RESENHA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA, 
REALIZADA AOS 30 DIAS DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE 
2023, ÀS 11:30, NA SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO 
FRANKLIN DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO.

PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:
CARLOS LULA– PRESIDENTE 
FERNANDO BRAIDE
NETO EVANGELISTA
JULIO MENDONÇA  

PAUTA DA REUNIÃO:
PARECER EM REDAÇÃO FINAL Nº 139/2023 – Emitido 

ao PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 045/2023, que Autoriza o 
Poder Executivo Estadual a transferir ao Município de Fortaleza dos 
Nogueiras o domínio e os direitos possessórios existentes, mediante 
doação e cessão de título gratuito, sobre a área que especifica, e dá 
outras providências.

AUTORIA: PODER EXECUTIVO 
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA
DECISÃO: APROVADO, em Redação Final, nos termos do 

voto do Relator.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN’’ 
DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, em 31 de março de 2023. DULCIMAR CUTRIM - 
Secretária de Comissão

R E S E N H A
RESENHA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 

DE SAÚDE, REALIZADA AOS 30 DIAS DO MÊS DE MARÇO 
DE 2023, ÀS OITO HORAS E TRINTA MINUTOS NA SALA DAS 
COMISSÕES DEPUTADO “WALDIR FILHO’ DA ASSEMBLÉIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO

PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:                                                              
FLORÊNCIO NETO - Presidente
CARLOS LULA
RILDO AMARAL
CLÁUDIA COUTINHO

PAUTA DA REUNIÃO
PARECER Nº 005/23 – Emitido ao Projeto de Lei nº051 /2023 

, que dispõe sobre a prestação de assistência religiosa em hospitais 
da rede pública privada, e em estabelecimento prisionais, no 
Maranhão e dá outras providências.  

AUTORIA: Deputado CARLOS LULA
RELATOR: Deputado RILDO AMARAL
DECISÃO: Parecer APROVADO por unanimidade, nos 

termos do voto do Relator.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN” 
DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, em 31 de março de 2023. Valdenise Dias - Secretária 
de Comissão

Of. n° 002/2023-GPresidência     
São Luís, em 29 de março de 2023.

A Sua Excelência o Senhor
Deputado Rodrigo Lago
Primeiro Vice Presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão
São Luis-MA

Senhor Presidente;
Nos termos regimentais, comunico a V.Exa. que estarei ausente 
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do Estado, viagem particular ao exterior de trinta e um (31) de março a 
nove (9) de abril, solicitando que seja efetuado o devido registro.  

Cordialmente, Deputada Iracema Vale

DIRETORIA DE RECURSOS HUMANOS
RESENHA DE EXPEDIENTE MESA DIRETORA
RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA

Nº 603/2023, de 30 de março de 2023, exonerando   THAENNY 
WANDRYELLE BRAGA GASPAR, do Cargo em Comissão, Símbolo 
DAS-3 de Secretário Executivo, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de abril do ano em curso.

Nº 604/2023, de 30 de março de 2023, nomeando JOSE 
DE RIBAMAR AMORIM DA SILVA JUNIOR e THAENNY 
WANDRYELLE BRAGA GASPAR, para o Cargo em Comissão, 
Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de 
Pessoal deste Poder,  a partir do dia 1º de abril do ano em curso.

Nº 605/2023, de 30 de março de 2023, e  tendo em vista o que 
consta da Lei  nº 11.869, de 27 de dezembro de 2022, nomeando 
ELLEN CRYSTINE COSTA DOS SANTOS SILVA,  LAIZE 
LOPES FERREIRA e ELICA BARBOSA BANDEIRA, para o 
Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, 
do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de abril do ano em 
curso.

Nº 606/2023, de 30 de março de 2023 e tendo em vista a 
solicitação do Segundo Secretário, nomeando TATIANA TROVÃO
 MURAD DE SOUSA, para o Cargo em Comissão, Símbolo DANS-1 
de Assessor Parlamentar, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do 
dia  1º de abril do ano em curso.

Nº 607/2023, de 30 de março de 2023 e  tendo em vista o que 
consta da Lei  nº 11.869, de 27 de dezembro de 2022, exonerando  
OTAVIANO SANTOS DE ALMEIDA, do Cargo em Comissão, 
Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de 
Pessoal deste  Poder, a partir do dia 1º de abril do ano em curso.

Nº 608/2023, de 30 de março de 2023 e  tendo em vista o que 
consta da Lei  nº 11.869, de 27 de dezembro de 2022, nomeando 
ANDREIA SILVA ALVES SOUZA,  para o Cargo em  Comissão,

Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de abril do ano em curso.

Nº 609/2023, de 30 de março de 2023, nomeando 
DANIEL MAIA DE MENDONÇA e LETICIA DA SILVA 
FERREIRA, para o Cargo em Comissão Símbolo DANS-1 de 
Assessor Especial Legislativo; MARIA EDLENE CASTRO e 
LEUDES NIDIA PAIXÃO SOARES, para o 
Cargo em Comissão Símbolo DAS-2 de Assessor Parlamentar Adjunto; 
LORENA MICHELLE MELO AGUIAR AROUCHE, 
para o Cargo em Comissão  Símbolo Isolado-1 de Assessor Especial 
Técnico e KRISTIANO MONTELO SARAIVA, para o Cargo em 
Comissão Símbolo DGA de Assessor Especial Legislativo, do Quadro 
de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de abril do ano em curso.

FORNECIMENTO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO

EXTRATO DA ORDEM DE FORNECIMENTO n.º 03/2023, 
referente à ARP 008/2023. OBJETO: Aquisição de materiais de 
engenharia. FORNECEDORA:  PHB SANTANA COMÉRCIO E 
SERVIÇOS LTDA, CNPJ nº 04.096.016/0001-09. VALIDADE:  até 
10/06/2023. VALOR TOTAL: R$ 20.604,92 (vinte mil, seiscentos e 
quatro reais e noventa e dois centavos). NOTA DE EMPENHO: Nº 
2023NE000721 de 10/03/2023, no valor de R$ 20.604,92 (vinte mil, 
seiscentos e quatro reais e noventa e dois centavos). PRAZO PARA 
ENTREGA DO MATERIAL: 20 (vinte) dias corridos contados a partir 
da assinatura da Ordem de Fornecimento pela contratada. VALIDADE 
DA ORDEM DE FORNECIMENTO: 20 (vinte) dias. BASE LEGAL: 
Processo Administrativo nº 0981/2023-ALEMA. ASSINATURAS: 
Danielson Viana Pereira – Fiscal do contrato e Ricardo da Costa Silva 
Barbosa - Diretor Geral da Assembleia Legislativa do Maranhão pela 
parte CONTRATANTE e Paulo Henrique Barros Santana, CPF nº 
411.660.353-87, representante legal da CONTRATADA. DATA DA 
ASSINATURA: 27/03/2023. São Luís – MA, 29 de março de 2023. 
Bivar George Jansen Batista– Procurador-Geral da ALEMA.
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